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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Logran maestros aumento del 5.75% 

Un incremento de 4.25 por ciento en el sueldo tabular y en prestaciones del 1.5 por 
ciento para el Personal Docente de Educación Básica; de 4.2 y 1.2 por ciento, 
respectivamente, al Personal de Apoyo y Asistencia a la Educación y uno de 3.8 por 
ciento para homologados, todos retroactivos al primero de enero, son los acuerdos de 
incremento salarial concretados entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) de Puebla 
y las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 

(El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Presupuesto, insuficiente para municipios; ediles 
A poco más de la mitad de lo que va de este año, presidentes municipales ya enfrentan 

problemas de solvencia económica, algunos han tenido que recurrir a los despidos.  
(Heraldo) 

   

 

 

Destinarán 202 mdp  para salud 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció una inversión de 152 
millones de pesos para equipar y remodelar 143 unidades médicas en la entidad que 
lucen en rezago. La modernización de estos centros de salud se realizará en igual número 
de municipios y se espera que los trabajos queden concluidos este mismo año. (Síntesis) 

  

 

 

Crisis en el IEE por redistritación 

El vocal ejecutivo del Registro Federal de Electores, Carlos Alberto Montero Catalán, 

declinó a participar en el proceso de redistritación que realizará el Instituto Electoral del 
Estado, luego de que había sido nombrado la semana pasada por el Consejo General el 
funcionario argumentó falta de tiempo, su virtual relevo será Octavio Muñoz quien tiene 
amplia experiencia en el área. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Fallido rescate culmina en tragedia 
Aunque oficialmente los tres adolescentes y el adulto que fueron rescatados de la 

Malintzi, se encontraban en un buen estado de salud luego de extraviarse desde el 
sábado durante una excursión al volcán, el adolescente Andreé Louvier Silva murió ayer 
en el hospital Betania a causa de un cuadro de hipotermia, acidosis metabólica e 
hipercalemia, evidenciando las contradicciones de los cuerpos de ProtecciónCivil, 
rescatistas y de salud. (Cambio) 

  
 

 

Ya negocia Peña Nieto en los Pinos 
Dieciséis días después de las elecciones, el presidente Felipe Calderón se reunió por 
primera vez con el candidato de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, 
con quien acordó iniciar un ―proceso ordenado de transición administrativa y política‖. 
(Milenio) 

  
 

 

Nuevo fraude: financieras cobran a maestros créditos no solicitados vía nómina 

Un nuevo fraude financiero que podría perjudicar a cientos de profesores de todo el 
estado de Puebla se destapó este martes, luego de que un grupo de maestros de distintas 
telesecundarias exhibieron cómo las empresas Alianza Financiera y Crediamigo les están 
cobrando montos que van de los 100 mil a los 213 mil pesos por créditos que no 
solicitaron y que nunca fueron entregados. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Salen del gabinete, en año y medio, una decena de funcionarios fuereños 
Por renuncias o despidos, una decena de funcionarios de primero y segundo nivel ajenos 
a Puebla, que llegaron para integrarse a la administración morenovallista, han dejado la 
entidad a un año y medio del inicio del sexenio. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Envían 12 millones de libros de texto a estudiantes poblanos 
Durante el sexenio del presidente Felipe Calderón Hinojosa, se entregaron mil 200 
billones de libros de texto a estudiantes de educación básica de las 230 mil escuelas de 
todo el país, informó el titular de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos 
(Conaliteg), Miguel Agustín Limón Macías. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Teme RMV perder recursos por 'robo' de sus funcionarios  
Aunque no reveló si ya le ―llamaron‖ la atención por el reporte de robo que involucra a 
dos de sus funcionarios menores, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, 

anunció que el próximo lunes sus secretarios se reunirán con Óscar Vega Marín, 
secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), con el fin de 
explicarle lo sucedido para garantizar que los recursos bajen a Puebla con normalidad. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Ladrones del CESP son arraigados por 30 días 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa que este martes fueron arraigados 
Rafael Borbolla Sosa e Isaac Tonatiuh López Montalvo, trabajadores del Consejo Estatal 
de Seguridad Pública, a fin de ampliar las investigaciones y obtener mayores elementos 
que permitan al Ministerio Público determinar responsabilidades en el robo de una 
motocicleta en La Vista. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Ganan Melate con... ¡fraude! 
Directivos de Pronósticos y Just Marketing simularon un sorteo para ganar un premio de 
160 mdp el 22 de enero de 2012, según fuentes cercanas al caso. (Reforma) 

  
 

 
Caso HSBC desnuda al sistema bancario 
Una investigación del Senado de Estados Unidos puso al descubierto las deficiencias de 
las medidas adoptadas por el gobierno mexicano para prevenir el blanqueo de activos, al 
señalar que el banco británico HSBC permitió que los cárteles mexicanos de las drogas se 
hicieran "más poderosos" al tolerar que lavaran grandes cantidades de recursos. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Ya negocia Peña Nieto en los Pinos 
Dieciséis días después de las elecciones, el presidente Felipe Calderón se reunió por 

primera vez con el candidato de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, 
con quien acordó iniciar un ―proceso ordenado de transición administrativa y política‖. 
(Milenio digital)  

  
 

 

HSBC, eje de enorme trama de lavado desde México: EU 
Altos ejecutivos de HSBC, el banco más grande de Europa, fueron interrogados por el 
Senado de Estados Unidos sobre revelaciones de que sus filiales lavaron miles de millones 
de dólares de narcotraficantes en México. (La Jornada) 

  
 

 

HSBC, vulnerado por el narco en México y Estados Unidos 

A través de operaciones realizadas mediante el banco, de acuerdo con los legisladores de 
la Unión Americana, el narcotráfico lavó dinero. (El Economista Digital) 

  
 

 

Acuerdan transición ordenada y apegada a derecho  
El presidente Calderón ofrece el respaldo necesario para que el cambio de poder se 

realice de ―manera eficaz, transparente y apegado a derecho‖. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

Calderón recibe a Peña en Los Pinos; acuerdan transición ordenada 
El presidente Felipe Calderón se reunió ayer en Los Pinos con el candidato ganador de la 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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elección presidencial del pasado primero de julio, Enrique Peña Nieto. (Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
HERALDO 

 En la Comuna mantienen las pruebas de control de confianza: SEGOB. 
El secretario de Gobernación (SEGOB) del municipio, Pablo Montiel Solana, aseguró que en el ayuntamiento se ha 
mantenido la realización de pruebas de control de confianza a los elementos de Seguridad Pública, con la finalidad 
de evitar incidentes de corrupción y delincuencia, tal como sucedió en el Consejo Estatal de Seguridad Pública. 
Montiel Solana descartó que pudiera descubrirse a elementos municipales en flagrancia de un ilícito, pues apuntó 
que los exámenes de certificación permiten descartar de la corporación a aquellos que pudieran relacionarse con 
actividades irregulares, como la delincuencia o la corrupción. (Jorge Pérez Soto)  

http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49460-en-la-comuna-mantienen-las-pruebas-de-control-
de-confianza-segob 

 
HERALDO 

 Ayuntamiento impondrá sanción a la empresa Codesa 

El ayuntamiento de Puebla impondrá una sanción económica a la empresa Codesa, debido a que una omisión de 
la firma ocasionó un nuevo boquete en la diagonal Defensores de la República, informó el titular de la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez. Aunque no dio a conocer el monto 

económico, el funcionario municipal indicó que la sanción obedece a que la segunda afectación en el tramo vial a 
la altura del Puente Negro, debido a que la empresa ocasionó filtración de agua pluvial en la carpeta asfáltica 
durante la construcción del carril confinado para la línea del metrobús. (Jorge Pérez Soto) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49461-ayuntamiento-impondra-sancion-a-la-empresa-
codesa 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Daño a la Comuna si no se recuperan 46 mdp del rastro: Dib 

La presidente de la Comisión de Servicios Públicos del cabildo, Lourdes Dib Álvarez, señaló que la recuperación 
del rastro por parte del ayuntamiento de Puebla no ha concluido pues es necesario que se recuperen 46 millones 

de pesos por los daños que causó la empresa Ingeniería y Tecnología de Oriente (ITO) a la Comuna. En se 
sentido, la regidora priista expuso que el síndico Ernesto Bojalil Andrade no ha cumplido adecuadamente con este 
procedimiento, pues no ha emprendido las acciones necesarias para evitar que ITO se declare en ―insolvencia 
financiera‖ y no pague esa cantidad al gobierno de la ciudad.  (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dano-a-la-comuna-si-no-se-recuperan-46-mdp-del-rastro-
dib_id_10798.html  
 

 
 
MILENIO  

 Multará ayuntamiento de Puebla a CODESA por segundo hundimiento 
El ayuntamiento de Puebla multará a la empresa Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe, SA de CV 
(Codesa) por un segundo hundimiento registrado en la Diagonal Defensores de la República, ocasionado por no 
realizar adecuadamente los trabajos de rehabilitación luego del primer boquete registrado a finales de junio. En 
entrevista con MILENIO, el secretario de Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez informó que todavía no se ha 
definido la cantidad de salarios mínimos con los que se sancionará a la empresa. La autoridad municipal se 

deslindó del problema, debido a que el contrato con la empresa lo tiene la Secretaría de Infraestructura. (Jesse 
Brena) 

http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49460-en-la-comuna-mantienen-las-pruebas-de-control-de-confianza-segob
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49460-en-la-comuna-mantienen-las-pruebas-de-control-de-confianza-segob
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49461-ayuntamiento-impondra-sancion-a-la-empresa-codesa
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49461-ayuntamiento-impondra-sancion-a-la-empresa-codesa
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dano-a-la-comuna-si-no-se-recuperan-46-mdp-del-rastro-dib_id_10798.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dano-a-la-comuna-si-no-se-recuperan-46-mdp-del-rastro-dib_id_10798.html
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d12469b287d   
 
 
MILENIO  

 Cierre temporal de Catedral de Puebla no afectará al turismo: ayuntamiento 
El director de Turismo del municipio de Puebla, Alejandro Cañedo Priesca aseguró que el cierre temporal de la 
Catedral por fumigación no afectará la afluencia de turismo a la ciudad, pues mencionó que hay otros templos que 
también cuentan con valor histórico y arquitectónico, tal es el caso de la Capilla del Rosario. Lo anterior luego de 

que el obispo auxiliar, Eugenio Lira Rugarcía informó que la Catedral permanecería cerrada del 16 al 19 de julio 

por mantenimiento y labores de fumigación, esto con el apoyo del Instituto Nacional de Antropología e Historia y 
de la Escuela de Restauración del gobierno estatal. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246af54d3   

 

  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla promete rescatar el Cuexcomate  
Anuncia la Secretaría de Gestión Urbana y Obras Públicas del Ayuntamiento de Puebla una inversión superior a los 
18.1 millones de pesos para el rescate de ocho espacios públicos en diferentes puntos de la ciudad, en 

conferencia de prensa Felipe Velázquez Gutiérrez señaló que de estos, cuatro serán remodelados para beneficio 
de los poblanos. Explico que en el caso de la junta auxiliar de la Libertad se trabajará en el rescate del 

Cuexcomate a fin de que se convierta en un mayor atractivo turístico para los visitantes, explicó se invertirán seis 
millones de pesos y se colocará un espejo de agua, gimnasios y foros al aire libre y alumbrado, entre otras 
acciones. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_promete_rescatar_el_cuexcomate 
 

 

 
PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla invertirá 18 mdp en el rescate de espacios públicos 
Con el objetivo de rehabilitar los espacios públicos de la capital; el Ayuntamiento de Puebla, encabezado por el 

presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, invertirá 18 millones de pesos  a través  del Programa de Rescate de 
Espacios Públicos 2012, informó el Secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. 
―Las licitaciones están iniciadas y las obras las comenzaremos a mas tardar en un mes y se terminarán antes de 

que concluya el año para ponerlas a disposición de la población‖. El paquete de obras se tiene contemplado en 
dos rubros: obras nuevas y segundas etapas de obras iniciadas en 2011, las cuales cuentan con un monto total 
de 18 millones 078 mil 358 pesos. (Puebla On Line) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27879:ayuntamiento-de-puebla-
invertir%C3%A1-18-mdp-en-el-rescate-de-espacios-p%C3%BAblicos&Itemid=125 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Fuerte sanción a Codesa por deficiencias de obra 
El ayuntamiento de Puebla multará a la empresa CODESA, -responsable de las obras del Metrobús en la zona de 

la Diagonal Defensores de la República-,  por la falta de trabajos de calidad que provocaron un segundo 
hundimiento del pavimento a la altura del vaso regulador de Puente Negro. Al respecto, el secretario de Gestión 

Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, anunció que ahora sí se aplicará una fuerte sanción económica 
a la empresa CODESA encargada de realizar un tramo de las obras del Metrobús. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=44578 
 

 
 

RETO DIARIO 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d12469b287d
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246af54d3
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_promete_rescatar_el_cuexcomate
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27879:ayuntamiento-de-puebla-invertir%C3%A1-18-mdp-en-el-rescate-de-espacios-p%C3%BAblicos&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27879:ayuntamiento-de-puebla-invertir%C3%A1-18-mdp-en-el-rescate-de-espacios-p%C3%BAblicos&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=44578
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
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 Se registran 700 personas en solo 2 días en el Centro Acuático Municipal 
Con el registro de más de 700 poblanos en los primeros 2 días, inició con gran éxito el proceso de preinscripción 
del Centro Acuático Municipal en el recién inaugurado Complejo Multideportivo de Puebla que mantendrá abiertas 
las preinscripciones hasta el próximo sábado 21 de julio a las 16:00 horas. Así lo dio a conocer la Directora 
General del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, al señalar que los poblanos han respondido de 

manera satisfactoria por lo que se augura una gran participación de la ciudadanía que iniciarán sus clases de 
manera oficial el próximo 7 de agosto en diferentes categorías: Bebes con Papás, Niños, Capacidades Especiales, 
Capacidades Especiales, Juvenil y Adultos, Nado Libre, Activación Física Acuática, además de las clases de Futbol 
Infantil y Futbol Juvenil. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-registran-700-personas-

en-solo-2-dias-en-el-Centro-Acuatico-Municipal&id=32308 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Proponen 8 distritos para la capital y dos para Tehuacán  
Aumento de hasta siete u ocho distritos en la capital, establecer como demarcación independiente a San Andrés 
Cholula, la división de la ciudad de Tehuacán en dos distritos y la fusión de demarcaciones en el sur del estado es 
la propuesta de una posible redistritación del estado que se discutirá durante las próximas semanas en el 
Instituto Electoral del Estado (IEE), reveló José Alarcón Hernández, representante del PRI. En tanto, Olga Lazcano 

Ponce, presidenta de la Comisión de Redistritación, reveló que el pasado lunes se aprobó el método para llevar a 
cabo este procedimiento en el que se establece que cada distrito contará con aproximadamente 222 mil 
habitantes. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2622720.htm   

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Robo en La Vista golpea la imagen del gobernador 
Al asegurar que si el robo de una motocicleta de parte un trabajador del gobierno del estado de Puebla, queda 
impune, puede generar una serie de consecuencias negativas para la imagen del gobernador poblano, Rafael 

Moreno Valle, y puede afectarle en su proyecto político de futuro, dijo el analista político de la Universidad Popular 

Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alejandro Guillén Reyes, afirmó que si el escándalo se soluciona por las 
vías legales, los involucrados pueden llegar a la cárcel. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97828 

 

 
 
CAMBIO 

 Aún no son los tiempos para pensar en la alcaldía. 
Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud estatal, señaló que aún no son los tiempos para hablar de 

aspiraciones políticas de cara al proceso electoral 2013 ya que -dijo- ni siquiera hay convocatoria por parte de los 
partidos.Al asegurar que en estos momentos su prioridad es la Secretaría de Salud, Aguilar Chedraui indicó que el 
tiempo dirá si él o sus compañeros de gabinete buscarán la alcaldía capitalina.―En estos momentos estoy 

trabajando por la salud de los poblanos. Puebla capital es parte de un tubo del sector salud, lo que hago aquí en 
dicha materia lo realizo por igual al interior del estado. Soy secretario de tiempo completo‖. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/180712-eg-politica-a-n-no-son-los-tiempos-para-pensar-en-
la-alcald-a.htm 
 

 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-registran-700-personas-en-solo-2-dias-en-el-Centro-Acuatico-Municipal&id=32308
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-registran-700-personas-en-solo-2-dias-en-el-Centro-Acuatico-Municipal&id=32308
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2622720.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97828
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/180712-eg-politica-a-n-no-son-los-tiempos-para-pensar-en-la-alcald-a.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/180712-eg-politica-a-n-no-son-los-tiempos-para-pensar-en-la-alcald-a.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Falsos inspectores de la Ssa extorsionan a dueños de bares y discos en zona conurbada 
La Asociación Nacional de Industrias, Bares y Discotecas S.A. (Anibisa), que congrega a 150 empresarios del área 
conurbada a Puebla, denunció que a nombre de la Secretaría de Salud del estado (Ssa) varias personas están 
timando a sus agremiados, con asesorías legales y la restructuración de sus negocios, para evitar multas y 
sanciones por no cumplir con la a Ley General para el Control de Tabaco, mejor conocida como Ley Antitabaco. 
Los empresarios denunciantes relataron que, bajo la amenaza de sancionarlos o clausurarles el establecimiento, si 
no cumple con la normativa sanitaria, llegan a sus negocios a exigirles que les ―compren‖ el servicio. (Yadira 

Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/falsos-inspectores-de-la-ssa-extorsionan-a-duenos-de-
bares-y-discos-en-zona-conurbada_id_10792.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Denunciarán al Infonavit para evitar instalación de Wal Mart en La Margarita 
El representante del Consejo de Defensa de la Vivienda en la unidad habitacional La Margarita, René Sánchez 
Galindo, informó que será este viernes cuando sea presentada una denuncia colectiva ante la justicia federal por 
parte de los vecinos contra el Infonavit, a fin de evitar definitivamente la instalación de una tienda Wal Mart.  
Pero también se pretende lograr que los condóminos de este lugar tengan la certeza jurídica que han buscado por 
décadas, y que sea la propia Federación quien los reconozca como propietarios de las 44 hectáreas de La 
Margarita, indicó. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denunciaran-al-infonavit-para-evitar-instalacion-de-wal-
mart-en-la-margarita_id_10797.html  

 

 
 
MILENIO  

 En Puebla se cambiaron 284 mil 210 focos incandescentes por ahorradores 
A través de 182 centros de canje en el estado se sustituyeron 284 mil 210 focos incandescentes por lámparas 
ahorradoras, esto como parte del programa Luz Sustentable que se puso en marcha el año pasado. El jefe de 
zona del Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE) en Puebla, José Alfonso Macip Castillo explicó que 
con esta entrega se alcanzó el 100 por ciento de la meta correspondiente a la primera etapa del programa que 

planteó un beneficio para 280 mil familias en el estado. En entrevista con MILENIO, refirió que habitantes de los 
municipios de Puebla, Atlixco, Tehuacán y San Martín Texmelucan fueron los más participativos. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246a5e81f      
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Cotiza la CMIC en 14 mmdp las obras prometidas por Peña para Puebla 

La construcción del segundo piso de la autopista podría generar 200 mil empleos en el sector de la construcción y 
permitirá generar trabajos en empresas donde se diseñan piezas prefabricadas para este tipo de proyectos, pues 
al menos 20 kilómetros de la obra serán adquiridos en firmas de prefabricados. Además de dos mil millones de 
pesos más por parte del Periférico para garantizar una gran vía que acerque las distancias para los habitantes de 
Puebla y sus municipios conurbados, según lo declaró en entrevista tras la firma del convenio de las delegaciones 
de la CMIC en el estado y Coatzacoalcos con la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP). (Gerardo Rojas 

González) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38124:cotiza-la-cmic-en-14-mmdp-las-obras-

prometidas-por-pe%C3%B1a-para-puebla&Itemid=332 
 

 

E-CONSULTA 

 Doger evade responsabilidad al no advertir la insolvencia de ITO 
En entrevista, el ahora diputado federal electo destacó que fue durante el trienio de Blanca Alcalá Ruiz cuando se 

dio la operación formal de la empresa por lo que todo problema en la forma en la que funcionó el contrato no le 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/falsos-inspectores-de-la-ssa-extorsionan-a-duenos-de-bares-y-discos-en-zona-conurbada_id_10792.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/falsos-inspectores-de-la-ssa-extorsionan-a-duenos-de-bares-y-discos-en-zona-conurbada_id_10792.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denunciaran-al-infonavit-para-evitar-instalacion-de-wal-mart-en-la-margarita_id_10797.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denunciaran-al-infonavit-para-evitar-instalacion-de-wal-mart-en-la-margarita_id_10797.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246a5e81f
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38124:cotiza-la-cmic-en-14-mmdp-las-obras-prometidas-por-pe%C3%B1a-para-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38124:cotiza-la-cmic-en-14-mmdp-las-obras-prometidas-por-pe%C3%B1a-para-puebla&Itemid=332


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 18 de Julio de 2012 

 
 

 7 

corresponde a él. Cabe señalar que el actual ayuntamiento ganó un juicio a la empresa, por lo que esta deberá 
pagar una sanción de 47 millones de pesos, sin embargo la particular se declaró insolvente, situación que no se 
advirtió en el trienio antepasado, encabezado por Doger Guerrero. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38122:doger-evade-responsabilidad-al-no-
advertir-la-insolvencia-de-ito&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Encarcelan en San Miguel a 3 detenidos en el narcolaboratorio de Ocoyucan 
Los detenidos son Pedro Montes García y/o Pedro Crisósforo Montes García y/o Javier Montes García, propietario 

del rancho quien en el trienio pasado fungió como Juez de Paz en Achiapa; Pascual Xelhua Montes y Calixto 
Montes García. Los tres quedaron a disposición del Juez Segundo de Distrito, bajo la indagatoria PGR/PUE/PUE-
I/826/2012,  por delitos de contra la salud, en las modalidades de producción de metanfetamina y de quien 
desvíe o contribuya a desviar precursores químicos esenciales para la producción de narcóticos. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38117:encarcelan-en-san-miguel-a-3-

detenidos-en-el-narcolaboratorio-de-ocoyucan&Itemid=332 
 

  
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Muere de infarto un vecino de la colonia santa María. 
 El vigilante del cajero robado en la 11 sur y la 15 poniente, donde se robaron  mas 1 millón de pesos en 

los despachadores de moneda, esta involucrado en el robo. 
 Sancionaran a la constructora CODESA por colapso del pavimento en puente negro sobre la Diagonal. 
 El ayuntamiento de Puebla rescatara las  plazas del Cuescomate para quitar espacio a la delincuencia. 
 Vecinos de la unidad La Margarita inician la lucha legal  por recuperar el predio de Walmart. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Dueños de casas de empeño en Puebla, denuncian que el ayuntamiento ha clausurado negocios de éste giro 

con el argumento de que no cuentan con la documentación para operar.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Las lluvias en Puebla capital ya han generado inundaciones en viviendas, daños en vehículos, además de 

caídas de bardas y postes de alumbrado por fortuna no hay lesionados, ni víctimas que lamentar, éste es 
el balance que hace Protección Civil del Municipio de Puebla.  

 El Ayuntamiento de Puebla puso fin al negocio del presidente auxiliar de la Libertad, él rentaba en 5 mil 
pesos el parque Cuexcomate, en donde se encuentra el volcán más pequeño del mundo, este espacio era 

rentado para eventos sociales, como 15 años, bodas, sesiones de fotos e incluso se hicieron comerciales 
de televisión en éste lugar, lo van a rescatar y va a evitar que se vuelva a utilizar de ésta manera.  

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38122:doger-evade-responsabilidad-al-no-advertir-la-insolvencia-de-ito&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38122:doger-evade-responsabilidad-al-no-advertir-la-insolvencia-de-ito&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38117:encarcelan-en-san-miguel-a-3-detenidos-en-el-narcolaboratorio-de-ocoyucan&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38117:encarcelan-en-san-miguel-a-3-detenidos-en-el-narcolaboratorio-de-ocoyucan&Itemid=332
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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 El presidente municipal Eduardo Rivera anuncia que el índice delictivo en la capital se encuentra por debajo 
de la media nacional, y celebran abatir  en conjunto con el gobierno del estado, aunque se sabe que las 
tranzas vienen de los propios funcionarios. 

 
 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Vecino de San Pablo Xochimihuacan retiran  lo que la fuerte lluvia de este martes dejo en la prolongación 
Libertad ya que se desgajo el cerro sin consecuencias que lamentar. 

 La inseguridad afecta a los vecinos de la Rivera Anaya quienes debido a la delincuencia se quedan sin 
servicio de gas, ladrones se llevan tanques y ductos. 

 18 millones de pesos invertirán para rehabilitar espacios públicos en el municipio de Puebla; el 
Cuescomate es uno de lo0s puntos a intervenir por tratarse de un sitio turístico. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Muere cuarto extraviado en La Malinche 
André Louvier Silva, de 15 años de edad, el último de los cuatro extraviados en La Malinche, no sobrevivió al paro 
cardiorrespiratorio que le produjo la hipotermia después de haber pasado tres noches en la montaña. A las 17:05 
horas de ayer, los médicos del Hospital Betania determinaron no continuar más con las labores de reanimación en 
el adolescente que recayó en un paro cardiaco aunque tres horas antes había presentado una leve mejoría. Y es 
que horas antes, Gonzalo Reyes Blanco, jefe del servicio de urgencias del nosocomio informó que tras más de 

hora y media de labores de reanimación su corazón había presentado actividad eléctrica mientras que su 
organismo era forzado a seguir con vida mediante potentes fármacos y aparatos respiratorios. (Julieta Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2622718.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Descarta PT ir con AN o CPP 
Aunque destacó que el PT apuesta por ir solo en la próxima elección local de 2013, Zeferino Martínez Rodríguez, 
dirigente estatal de este instituto político, señaló que no están cerrados a una alianza con el PRD o con 
Movimiento Ciudadano, sin embargo, descartó cualquier posibilidad de coalición con el PAN y con Compromiso por 
Puebla (CPP). En entrevista con El Sol de Puebla, Martínez Rodríguez indicó que con el crecimiento que tuvo su 
partido en la elección federal está en posibilidades de conseguir 20 municipios en el próximo proceso local y 

rechazó que el candidato presidencial de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, haya arrastrado a su 
instituto político. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2622722.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Debe analizar PRI situación en Puebla 

Juan Carlos Lastiri Quirós, secretario de Gestión Social del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, reconoció que 
en la capital del estado su partido quedó como tercera fuerza política tras las elecciones del 1 de julio, por lo que 
sugirió la realización de un "análisis profundo" en el tricolor antes de hablar de perfiles rumbo al 2013. En rueda 
de prensa, consideró que los resultados que obtuvo en el distrito 6 el candidato Enrique Doger Guerrero, lo 
distingue como un cuadro competitivo y le da "posibilidades políticas", sin embargo, consideró no es tiempo de 
hablar de posibles candidatos para el próximo año. (Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2622718.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2622722.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2622729.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Se revisarán cuentas públicas pendientes: Riestra Piña 
Ante presiones de diputados de Nueva Alianza y del PAN sobre las cuentas públicas de la ahora senadora electa 
Blanca Alcalá Ruiz, el presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del Estado, el panista Mario Riestra Piña, 
recordó que ya se están avocando a revisar todo lo que está pendiente. El legislador puso de manifiesto que tal y 

como lo habían ofrecido los diputados que integran esta comisión, una vez que pasara la elección federal, se 

darían a la tarea de empezar a revisar cuentas de 2010. (Andrés Herrera Ruiz)  
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49449-se-revisaran-cuentas-publicas-pendientes-
riestra-pia 

 
HERALDO 

 Defenderemos triunfo de EPN, asegura Lastiri 
Todo el peso del PRI está defendiendo los votos a favor de Enrique Peña Nieto, dijo Juan Carlos Lastiri Quirós, 
secretario de Gestión Social del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de este partido, acusando a Andrés Manuel 

López Obrador de mentiroso, además de que señala que su estrategia es mediática para ocultar su fracaso en el 
proceso electoral, la cual debe preocupar porque está enfocada a polarizar el país.  Durante rueda de prensa, el 
ex dirigente estatal del Revolucionario Institucional confió en que los magistrados de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) favorezcan al priísta porque su triunfo fue legítimo y deseche los argumentos de las 
izquierdas. (Andrés Herrera Ruiz)  
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49450-defenderemos-triunfo-de-epn-asegura-lastiri 
 

 
 

SINTESIS 

 Se reunirán autoridades estatales con Óscar Vega 
El secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Óscar Vega Marín, y funcionarios del gobierno 
del estado, se reunirán el próximo 23 de julio, para hablar sobre la gestión y llegada de recursos a Puebla en 
materia de seguridad, tras la salida de Mauricio Tornero Salinas. Así lo dio a conocer, el gobernador del estado 
Rafael Moreno Valle quien declaró que la tarde de ayer habló con Vega Marín y también con el secretario de 

Gobernación federal, Alejandro Poiré Romero, con quienes pactó reuniones para abordar el caso del Consejo 

Estatal de Seguridad. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52516:se-reuniran-autoridades-
estatales-con-oscar-vega&catid=68:local&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Volcadura deja 13 muertos y 7 heridos en la Sierra Negra 
Trece personas muertas y siete lesionados, dejó como saldo la volcadura de dos camionetas en Vigastepec, 
comunidad perteneciente al municipio de Coxcatlán; los hechos ocurrieron la madrugada de este martes. Según 

los primeros reportes, en el accidente se vieron involucradas dos camionetas una  tipo redilas de 13 toneladas y 
otra modelo Navegator. Ambos conductores perdieron el control de sus respectivas unidades y se precipitaron 
hacia un barranco. (Graciela Moncada Durán) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52515:volcadura-deja-13-
muertos-y-7-heridos-en-la-sierra-negra&catid=48:region&Itemid=96 
 

SINTESIS 

 Anuncia RMV combate frontal al coyotaje y a la intermediación 
Combate frontal al intermediarismo y al coyotaje ofreció el gobernador Rafael Moreno Valle al entregar recursos 

por más de un millón 100 mil pesos a campesinos de los municipios de San José Chiapa y Guadalupe Victoria. 
Moreno Valle afirmó que ―si no sacamos adelante al campo, no vamos a sacar adelante a Puebla‖. Por ello, dijo es 
importante pagar el justo valor de su trabajo a los productores del agro poblano. El gobernador exhortó a los 
productores beneficiados destinar estos apoyos a los cultivos agrícolas. (Redacción) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2622729.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49449-se-revisaran-cuentas-publicas-pendientes-riestra-pia
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49449-se-revisaran-cuentas-publicas-pendientes-riestra-pia
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49450-defenderemos-triunfo-de-epn-asegura-lastiri
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52516:se-reuniran-autoridades-estatales-con-oscar-vega&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52516:se-reuniran-autoridades-estatales-con-oscar-vega&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52515:volcadura-deja-13-muertos-y-7-heridos-en-la-sierra-negra&catid=48:region&Itemid=96
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52515:volcadura-deja-13-muertos-y-7-heridos-en-la-sierra-negra&catid=48:region&Itemid=96
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http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52511:anuncia-rmv-combate-
frontal-al-coyotaje-y-a-la-intermediacion&catid=68:local&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Fallece alpinista rescatado en La Malinche 
André Louvier Silva, de 15 años de edad, falleció hace unos minutos en el hospital Betania donde era atendido 
luego de caer en paro cardioresporatorio por hipotermia tras su descenso de La Malinche donde permaneció tres 

noches. Hace unas horas el director del hospital Betania, Víctor Hugo Jano Carpinteyro, informó que su estado de 
salud era grave y que había que esperar los minutos y horas siguientes, sin embargo, después de las 17:00 horas 

falleció. (Charo Murillo Merchant) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52518:fallece-alpinista-
rescatado-en-la-malinche&catid=46:justicia&Itemid=66 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 “Panistas de cepa son los más traidores y mañosos" 
El senador electo, Javier Lozano Alarcón, considera que es necesaria una urgente reconstrucción del panismo que 
se volvió ―contemplativo‖ ante un electorado exigente y que se fija más en las personas como demostró el voto 
diferenciado en Puebla donde el próximo año se celebrará una elección local. En entrevista con Intolerancia 
Diario, el senador electo del PAN, Javier Lozano Alarcón desglosa que el PAN a nivel local y nacional necesita una 
―sacudida‖ ante la debacle electoral del pasado 2 de julio. Irónico, Lozano Alarcón expresa que él no es un panista 

de cepa ni de ―pura sangre‖ pero que la historia reciente del panismo ha demostrado que los más traidores y 
mañosos son los panistas de ―cepa‖ como Manuel Espino y Vicente Fox Quesada. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97882 
 
INTOLERANCIA  

 Declina Montero a participar en redistritación 
El vocal ejecutivo del Registro Federal de Electores, Carlos Alberto Montero Catalán, declinó a participar en el 
proceso de redistritación que realizará el Instituto Electoral del Estado, luego de que había sido nombrado la 
semana pasada por el Consejo General el funcionario argumentó falta de tiempo, su virtual relevo será Octavio 

Muñoz quien tiene amplia experiencia en el área. En entrevista telefónica, el funcionario confirmó lo trascendido a 
través de una invitación a la sesión que se llevará a cabo este miércoles en el Instituto Electoral, al señalar que 
quienes integren el consejo técnico necesitan estar de tiempo completo, y en su caso no podría cumplir con el 
encargo una vez que el Instituto Federal Electoral no ha concluido el proceso de 2012. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97880 
 
INTOLERANCIA  

 Muere André Louvier Silva, de 15 años 
La tarde de este martes falleció en el Hospital Betania de Puebla, André Louvier Silva, un joven de 15 años de 

edad, quien permaneció extraviado durante 48 horas en la montaña La Malinche. Víctor Hugo Jano Carpinteyro, 
director general del policlínico informó que ingresó -antes del medio día- politraumatizado y con hipotermia, 
debido a la cantidad de horas en las que permaneció en baja temperatura  André Louvier Silva ingresó al 
nosocomio con un paro respiratorio, por lo que de inmediato fue entubado y era ayudado con un respirador 
artificial. (Redacción Intolerancia) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97864 

 
INTOLERANCIA  

 Los empleados de Tornero burlaron evaluaciones 
Los empleados detenidos del gobierno del estado por el robo de una motocicleta para niño, no fueron examinados 
por las pruebas de control de confianza, revelaron tanto el gobernador Rafael Moreno Valle, como el secretario de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. Incluso, Manzanilla Prieto, reconoció que se aceleraron las indagatorias del 
robo de la motocicleta, una vez que salieron a la luz pública mediante un medio de comunicación, aunque la 
denuncia fue presentada desde el 6 de julio. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97829 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52511:anuncia-rmv-combate-frontal-al-coyotaje-y-a-la-intermediacion&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52511:anuncia-rmv-combate-frontal-al-coyotaje-y-a-la-intermediacion&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52518:fallece-alpinista-rescatado-en-la-malinche&catid=46:justicia&Itemid=66
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52518:fallece-alpinista-rescatado-en-la-malinche&catid=46:justicia&Itemid=66
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97882
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97880
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97864
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97829
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CAMBIO 

 SGG e IPM se unen vs violencia de género. 
La Secretaría General de Gobierno y el Instituto Poblano de las Mujeres realizaron la Primera Sesión Ordinaria del 
Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres. De esta forma, el 
gobierno de Puebla se une a la iniciativa federal para articular estrategias de prevención y protección de las 

mujeres contra la violencia de género, con el objetivo de velar por los derechos de las poblanas en espacios 

comunitarios, laborales, familiares y escolares. Con esta sesión, la Secretaría General de Gobierno, encabezada 
por Fernando Manzanilla Prieto, reitera su atención para procurar la creación de políticas públicas que las protejan 
y respeten sus derechos civiles y humanos. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/especial/180712-sd-especial-sgg-e-ipm-se-unen-vs-violencia-de-g-
nero.htm 

 
CAMBIO 

 Iniciará IEE revisión de gastos de los partidos. 

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado aprobó el reglamento de la Unidad de Fiscalización. De esta 
manera, los partidos políticos de Puebla tienen hasta el 31 de agosto para entregar el ejercicio de los recursos de 
los dos primeros trimestres del año. En entrevista, Dahel Lara Gómez, titular de la Unidad de Fiscalización, 
abundó que una vez que los institutos políticos entreguen cuentas, se hará la revisión de los gastos y los ingresos 

correspondientes al periodo de enero a junio: ―la información va a venir integrada conforme a lo que dispone el 
nuevo reglamento con base a los gastos e ingresos por trimestre, debidamente clasificado como gastos, 

previamente identificados dando origen de recursos públicos o privados‖. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/180712-le-politica-iniciar-iee-revisi-n-de-gastos-de-los-
partidos.htm 

 
CAMBIO 

 Congreso con facultad para desaforar a Alcalá 
El diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Jesús Zaldívar Benavides, adelantó que en caso de que se 
encuentren observaciones en la cuenta pública de 2010 de Blanca Alcalá Ruiz -correspondiente a su paso frente al 

Ayuntamiento-, los legisladores poblanos podrán iniciar un proceso de desafuero, para que la exalcaldesa se haga 
responsable de las anomalías, pese a que ya haya tomado posesión como senadora. En entrevista, dijo que la de 
la Angelópolis es una de las cuentas públicas más grandes y pesadas que deben revisar los diputados, por lo que 

no se tiene una fecha definida para que se termine de revisar El proceso de revisión -explicó- podría durar más de 
un año debido a que en el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) se deben realizar todos los trámites hasta 
determinar si se aprueba o se inician responsabilidades contra la exalcaldesa priista por parte de la Comisión 
Inspectora. (Osvaldo Macuil Rojas) http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/180712-om-politica-

congreso-con-facultad-para-desaforar-a-alcal.htm 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Prepara Movimiento Ciudadano punto de acuerdo para impedir mina Espejeras 

El diputado local del Partido Movimiento Ciudadano (PMC), José Juan Espinosa Torres, está elaborando un punto 
de acuerdo para someterlo al pleno del Congreso local a fin de que el Poder Legislativo exhorte a las autoridades 

correspondientes a investigar las actividades que la empresa Frisco ejecuta en el municipio de Tetela de Ocampo, 
tendientes a la apertura de la mina Espejeras para la explotación de yacimientos de oro y plata. El propósito, 
explicó el representante popular izquierdista, es deslindar responsabilidades en caso de que la empresa, 
propiedad del magnate Carlos Slim Helú, haya provocado daños al medio ambiente de la región. (Martín 
Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prepara-movimiento-ciudadano-punto-de-acuerdo-para-
impedir-mina-espejeras_id_10803.html  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/especial/180712-sd-especial-sgg-e-ipm-se-unen-vs-violencia-de-g-nero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/especial/180712-sd-especial-sgg-e-ipm-se-unen-vs-violencia-de-g-nero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/180712-le-politica-iniciar-iee-revisi-n-de-gastos-de-los-partidos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/180712-le-politica-iniciar-iee-revisi-n-de-gastos-de-los-partidos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/180712-om-politica-congreso-con-facultad-para-desaforar-a-alcal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/180712-om-politica-congreso-con-facultad-para-desaforar-a-alcal.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prepara-movimiento-ciudadano-punto-de-acuerdo-para-impedir-mina-espejeras_id_10803.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prepara-movimiento-ciudadano-punto-de-acuerdo-para-impedir-mina-espejeras_id_10803.html
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MILENIO  

 Acuerdan SEP y SNTE aumento de 4.25% y 320 mdp para maestros 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) de la entidad y las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) acordaron un aumento directo al salario de 4.25 por ciento para los 
docentes de educación básica, un paquete de prestaciones por 220 millones de pesos y una bolsa de 100 millones 
de pesos para capacitación en manejo de tecnologías y un segundo idioma. Tras llegar a un arreglo en las 

negociaciones 2012 entre las autoridades locales y el sindicato que preside Elba Esther Gordillo Morales, el 

personal docente de educación básica recibirá en el sueldo tabular un incremento de 4.25%. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246b9f979     
 
 
MILENIO  

 Designa Papa a poblano como nuevo obispo de la diócesis de Ecatepec 
La Secretaría General de la Conferencia del Episcopado Mexicano (SEGECEM) comunicó que el Papa Benedicto XVI 
nombró nuevo obispo de Ecatepec a Monseñor Oscar Roberto Domínguez Couttolenc, hasta ahora obispo de 

Tlapa. En un comunicado de la SEGEM, informó que la noticia fue publicada en L'Osservatore Romano en Roma la 
tarde del martes 17 de julio de 2012. El nuevo obispo de Ecatepec nació el 13 de mayo de 1956 en la ciudad de 
Puebla, ingresó al Seminario Mexicano de Misiones, en 1972. Realizó sus estudios eclesiásticos en el Seminario 
del Instituto de Santa María de Guadalupe para las Misiones Extranjeras. (Notimex) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246734cb1  
 

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Ilógico que los administrativos en seguridad no sean evaluados: COE 
En conferencia de prensa, cuestionó el valor de las pruebas de control de confianza aplicadas a cierto número de 
personas, cuando tendría que hacerse a todos los que están involucrados con las distintas áreas de seguridad. El 
líder empresarial consideró que la imagen del gobierno del estado se dañó con la detención de dos funcionarios 
del Consejo Estatal de Seguridad Pública, por el presunto robo de una  motocicleta en el fraccionamiento La Vista 
y tras la renuncia de Mauricio Torneros Salinas a la titularidad del organismo. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38123:il%C3%B3gico-que-los-administrativos-

en-seguridad-no-sean-evaluados-coe&Itemid=332 
 

 

E-CONSULTA 

 Logra el SNTE paquete de apoyos por más de 320 mdp para 2012 en Puebla 
El titular de la SEP en Puebla, Luis Maldonado Venegas, destacó que la negociación se centra en cuatro rubros. En 
primer lugar, destacó los acuerdos en materia salarial, que se suman a la negociación federal por la que el 
personal docente de educación básica logró un aumento de 4.25 por ciento y en prestaciones 1.5 por ciento; así 

como un incremento de 4.2 por ciento y 1.2 por ciento, respectivamente, al personal de apoyo y asistencia a la 
educación. En Puebla, en cuanto a los homologados, el incremento es de 3.8 por ciento al sueldo tabular del 
personal docente, no docente y de apoyo y asistencia a la educación del nivel medio superior y superior. En todos 
los casos, el incremento es retroactivo al primero de enero. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38120:logra-el-snte-paquete-de-apoyos-por-

m%C3%A1s-de-320-mdp-para-2012-en-puebla&Itemid=332 
 

 

 

 

 

  
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246b9f979
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246734cb1
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38123:il%C3%B3gico-que-los-administrativos-en-seguridad-no-sean-evaluados-coe&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38123:il%C3%B3gico-que-los-administrativos-en-seguridad-no-sean-evaluados-coe&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38120:logra-el-snte-paquete-de-apoyos-por-m%C3%A1s-de-320-mdp-para-2012-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38120:logra-el-snte-paquete-de-apoyos-por-m%C3%A1s-de-320-mdp-para-2012-en-puebla&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 En marcha, distribución de Libros de Texto Gratuitos 
Una política social exitosa y de alto impacto es la educación, porque es el pilar del desarrollo de toda sociedad y 
los libros de textos gratuitos a lo largo de más de 50 años han demostrado ser un elemento igualador.  Tomando 
en cuenta que la educación es el pilar de toda sociedad, de que ara el ciclo 2012-2013 se repartirán más libros de 
texto gratuito que nunca antes en la historia del estado, al superar los 16 millones de ejemplares. El gobernador 
del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, dio el banderazo de salida a los camiones que distribuirán más de 12 
millones de libros de texto gratuitos impresos por la Conaliteg entre los 14 mil planteles que existen en la 
entidad. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/en_marcha_distribucion_de_libros_de_texto_gratuitos 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Fallece André Louvier, uno de los rescatados de La Malinche 

Sumamente grave se reportaba el estado de salud de André Louvier Silva, de 15 años de edad, al ingresar al 
Hospital Betania. El menor había sido rescatado este martes en La Malinche, donde se extravió junto con otras tres 
personas desde el pasado sábado. Hasta hace unos minutos, personal del área de choque del hospital Betania lo 
mantenía respirando de manera artificial y su corazón latía gracias al suministro de medicamentos para tal efecto. 
Sin embargo, los esfuerzos por salvarle la vida resultaron infructuosos y dejó de existir aproximadamente a las 
17:30 horas de este martes. (Ozair Viveros) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/andre_louvier_respira_de_manera_artificial_corazon_late_por_medicamentos_ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Casa de Cambio Puebla, vinculada a lavado de dinero 
Casa de Cambio Puebla es propietaria de una de las 50 mil cuentas en dólares que abrió el banco HSBC en las 
Islas Caimán y que violan normas mexicanas, según señala el informe del Subcomité de Investigaciones 

Permanentes del Senado de Estados Unidos. El diario nacional Reforma reproduce un extracto del informe en el 
que se menciona a dicha Casa de Cambio: "Contrario a su designación, HBMX (la filial en México) se involucró en 
muchas actividades de alto riesgo. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/casa_de_cambio_puebla_vinculada_a_lavado_de_dinero_de_hsbc 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ingresan a Cereso los consignados por narcolaboratorio 
A disposición de juez federal y enfrentando cargos por delitos contra la salud, delincuencia organizada y portación 
ilegal de arma de fuego, quedaron los tres sujetos detenidos el martes de la semana pasada, en el 
narcolaboratorio desmantelado por la Policía Ministerial en el municipio de Santa Clara Ocoyucan. Pascual Xelhua 
Montes, Calixto Montes García, y Pedro o Javier Montes García, ex funcionario de dicha demarcación, ya se 

encuentran recluidos en el Cereso de San Miguel, de acuerdo con la información proporcionada por la 
Procuraduría General de la República, delegación Puebla (Ozair Viveros) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/ingresan_a_cereso_los_consignados_por_narcolaboratorio 
 

 

 
IMAGEN POBLANA  

 Terso encuentro entre Vega y funcionarios morenovallistas 
El encuentro que sostendrán los funcionarios del gabinete de seguridad del estado de Puebla con el titular del 

Consejo Nacional de Seguridad Pública, Óscar Vega Marín, ocurrirá en un escenario conveniente para el gobernador 
Rafael Moreno Valle, pues su administración ha respondido con los mejores estándares en cuanto al cumplimiento 
del Acuerdo Nacional de Seguridad Pública. Hoy, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció que el próximo lunes el 

secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla; Mario Rincón; Patricia Leal Islas, contralora estatal; Cabalán 
Macari, secretario de Administración, y el secretario de Finanzas, Roberto Moya, gestionarán ante Vega Marín 
recursos para los cuerpos de seguridad de la entidad. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/terso-encuentro-entre-vega-y-funcionarios-morenovallistas     

 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/en_marcha_distribucion_de_libros_de_texto_gratuitos
http://periodicodigital.com.mx/notas/andre_louvier_respira_de_manera_artificial_corazon_late_por_medicamentos_
http://periodicodigital.com.mx/notas/casa_de_cambio_puebla_vinculada_a_lavado_de_dinero_de_hsbc
http://periodicodigital.com.mx/notas/ingresan_a_cereso_los_consignados_por_narcolaboratorio
http://www.imagenpoblana.com/2012/terso-encuentro-entre-vega-y-funcionarios-morenovallistas
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IMAGEN POBLANA  

 Canaive afirma que Secotrade está confundida 
En el último año han desaparecido 30 empresas de la industria del vestido en el estado, sostuvo el presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria del Vestido (Canaive) de Puebla y Tlaxcala, Federico Chilián Espinosa. Lo anterior, 
luego de que la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) desmintiera –a través de 
un comunicado- las declaraciones del presidente local de los confeccionistas. Según la dependencia que encabeza 
Pablo Rodríguez Regordosa, las declaraciones del dirigente camaral fueron falsas y señaló que, de acuerdo al 
INEGI, el sector había crecido 8.42 % en lo que va de esta administración. (Karina Fernández) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/canaive-afirma-que-secotrade-esta-confundida  
 

IMAGEN POBLANA  

 Casa de Cambio Puebla también salió a relucir 

Pese a que el Senado de Estados Unidos dio a conocer en esta semana que Casa de Cambio Puebla S.A. de C.V. 
está ligada con el lavado de dinero, y está relacionado con HSBC, hace tres meses un tribunal le concedió los 
permisos para seguir operando en la entidad. Imagen Poblana fue el primer medio en adelantar el fallo de un juez, 
el lunes 4 de abril. Pero desde esa fecha, Casa de Cambio (ligada por medios internacionales con Joaquín ―el 
Chapo‖ Guzmán) no se ha puesto en funcionamiento. Casa de Cambio obtuvo un fallo a su favor del Tercer Tribunal 
Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito, el 23 de febrero de este año. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/casa-de-cambio-puebla-tambien-salio-relucir  
 
IMAGEN POBLANA 

 HSBC cierra cuentas de mexicanos en Islas Caimán 

David Bagley, alto ejecutivo de HSBC, renunció hoy por las fallas que permitieron el lavado de dinero proveniente 
de cárteles mexicanos de las drogas, mientras directivos del banco anunciaron el cierre de cuentas de clientes 
mexicanos. En una audiencia ante el Subcomité Permanente de Investigaciones del Senado de Estados Unidos, 
que investiga el posible lavado de dinero en HSBC, Bagley, jefe de la oficina de quejas de la institución, consideró 
que era ―el momento adecuado‖ para que otra persona ocupe su puesto. (Notimex) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/hsbc-cierra-cuentas-de-mexicanos-en-islas-caiman 

 
IMAGEN POBLANA 

 Sentencia RMV combate al coyotaje y al intermediarismo 
Combate frontal al intermediarismo y al coyotaje ofreció el Gobernador Rafael Moreno Valle al entregar recursos 
por más de un millón 100 mil pesos a campesinos de los municipios de San José Chiapa y Guadalupe Victoria. 
Moreno Valle afirmó que si no sacamos adelante al campo, no vamos a sacar adelante a Puebla. Por ello, dijo, es 
importante pagar el justo valor de su trabajo a los productores del agro poblano. El gobernador exhortó a los 

productores beneficiados a destinar estos apoyos a los cultivos agrícolas. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/print/20014?destination=node%2F1 

 

  

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 ¿Para seguir transformando a Puebla? 
Aunque el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no es culpable de las acciones ilícitas de los miembros de su 
gobierno, bien vale la pena recordarle que gracias a los compromisos que hizo con todo tipo de personajes para 
ganar la elección del 2010, Puebla se llenó de fuereños de varios estados que han venido a perturbar la paz y el 
orden público que se respiraba ¡hasta con el marinismo. Una contundente prueba de que Moreno Valle ha 
transformado a Puebla, es el robo de un vehículo que dos de sus empleados incrustados en un importante 

organismo policiaco, cometieron hace más de una semana. (Fabián Gómez Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Teme RMV perder recursos por 'robo' de sus funcionarios  
Aunque no reveló si ya le ―llamaron‖ la atención por el reporte de robo que involucra a dos de sus funcionarios 
menores, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció que el próximo lunes sus secretarios se 
reunirán  con Óscar Vega Marín, secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), con el fin 

http://www.imagenpoblana.com/2012/canaive-afirma-que-secotrade-esta-confundida
http://www.imagenpoblana.com/2012/casa-de-cambio-puebla-tambien-salio-relucir
http://www.imagenpoblana.com/2012/hsbc-cierra-cuentas-de-mexicanos-en-islas-caiman
http://www.imagenpoblana.com/print/20014?destination=node%2F1
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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de explicarle lo sucedido para garantizar que los recursos bajen a Puebla con normalidad. En breve entrevista, el 
mandatario local dio a conocer que ayer platicó vía telefónica con el titular de Gobernación federal, Alejandro 
Poiré, a quien también indicó que ―nadie está por encima de la ley‖ en la entidad. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Teme-RMV-perder-recursos-por-
'robo'-de-sus-funcionarios-&id=44581 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Líder del Congreso no cumple sus funciones por atender futurismos políticos: JJE 
En conferencia de prensa, el dirigente manifestó que a pesar de que aún  faltan algunos meses para que de 

manera formal inicie el proceso electoral del próximo año, donde se elegirán a presidentes municipales y 
diputados locales, ya existen diputados como Juan Carlos Espina de Acción Nacional y Salomón Escorza del 
Revolucionario Institucional (PRI),  que desde este momento  han dejado de lado su labor como legisladores para 
iniciar negociaciones a sus candidaturas a los futuros puestos políticos. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lider-del-Congreso-no-cumple-
sus-funciones-por-atender-futurismos-politicos:-JJE&id=44580 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Insiste Lastiri respetar los tiempos 
El diputado federal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quiróz, aseguró que no son tiempos para hablar del proceso 2013, 

ya que no ha concluido el proceso electoral 2012, por lo que al igual que la dirigencia municipal del tricolor, pidió 
a los adelantados esperar a que se cumplan las fechas. En conferencia de prensa, el ex dirigente estatal  aseveró 
que antes de estar pensado en el proceso siguiente es importante que se reajusten y afinen las estrategias del 
partido con la intensión de consolidar la unidad del Revolucionario Institucional. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Insiste-Lastiri-respetar-los-
tiempos&id=44579 
  

 

 
PUEBLA ON LINE 

 Montero Catalán renuncia a participar en redistritación elaborada por el IEE 
Debido a la carga de trabajo que tiene, el vocal del Registro Federal de Electores (RFE), Carlos Alberto Montero 
Catalán, presentó el fin de semana su renuncia como integrante del Comité Técnico que apoyará a la comisión 
especial del Instituto Electoral del Estado (IEE) para llevar a cabo la nueva distritación electoral de Puebla. En 

entrevista, la presidenta de la comisión especial responsable de la nueva distritación que operará en la elección 
del 2013 y que debe de estar lista el 12 de agosto, Olga Lazcano Ponce, informó que el vocal de Registro Federal 

de Electores, optó por no participar como integrante del Comité Técnico que estudiará y realizará la nueva 
distritación local. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27877:montero-catal%C3%A1n-
renuncia-a-participar-en-redistritaci%C3%B3n-elaborada-por-el-iee&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 Manuel Bartlett, legislador "impresentable": The Washington Post 
La Silla Rota reporta que México tendrá legisladores ―impresentables‖ en la próxima legislatura del Congreso de la 
Unión, afirmó hoy el diario estadounidense The Washington Post, el cual apunta que llegan a esa posición por la 
vía plurinominal. ―Ellos son la hermana menor del presidente (Calderón), antiguos gobernadores y secretarios de 
estado, un vocero presidencial y el ex alcalde de Monterrey‖, apunta el rotativo. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27876:manuel-bartlett-legislador-

impresentable-the-washington-post&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 PGJ cambia de instalaciones, se traslada a la colonia San Rafael Oriente 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa el cambio de sus instalaciones, ubicándose ahora en calle 
Tlaxcala número 47 colonia San Rafael Oriente de la ciudad de Puebla. En cumplimiento a las instrucciones del 
gobernador Rafael Moreno Valle, el inmueble del Bulevar Héroes del 5 de Mayo y 31 Oriente ya fue desalojado por 
el personal sustantivo de la institución. Lo anterior, en razón de las condiciones de seguridad y protección civil; 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Teme-RMV-perder-recursos-por-'robo'-de-sus-funcionarios-&id=44581
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Teme-RMV-perder-recursos-por-'robo'-de-sus-funcionarios-&id=44581
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lider-del-Congreso-no-cumple-sus-funciones-por-atender-futurismos-politicos:-JJE&id=44580
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lider-del-Congreso-no-cumple-sus-funciones-por-atender-futurismos-politicos:-JJE&id=44580
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Insiste-Lastiri-respetar-los-tiempos&id=44579
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Insiste-Lastiri-respetar-los-tiempos&id=44579
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27877:montero-catal%C3%A1n-renuncia-a-participar-en-redistritaci%C3%B3n-elaborada-por-el-iee&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27877:montero-catal%C3%A1n-renuncia-a-participar-en-redistritaci%C3%B3n-elaborada-por-el-iee&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27876:manuel-bartlett-legislador-impresentable-the-washington-post&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27876:manuel-bartlett-legislador-impresentable-the-washington-post&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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también como parte de la dignificación y reacondicionamiento de espacios y atención en beneficio de la 
ciudadanía y los propios trabajadores. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27883:pgj-cambia-de-instalaciones-
ahora-se-ubica-en-la-colonia-san-rafael-oriente&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

 Muere joven de 15 años rescatado en La Malinche 
Menor que había sido rescatado de la zona de La Malinche este lunes no supero la crisis de hipotermia que 
presentaba y finalmente murió la tarde de este martes en las instalaciones del Hospital Betania. El joven, quien 

trascendió estudiaba en el Instituto Oriente, respondió al nombre de André Luovier, de 15 años de edad, mismo 
que luego de ser rescatado comenzó a presentar problemas de salud debido a las bajas temperaturas que 
experimentó mientras estaba perdido en la zona de La Malinche por lo que presentó un paro cardiaco. De 
inmediato fue internado en el Hospital Betania, donde los médicos trataron de estabilizar su función respiratoria 

pero finalmente peridieron la batalla alrededor de las 18.00 horas de este martes. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27882:muere-joven-de-15-
a%C3%B1os-rescatado-en-la-malinche&Itemid=126 
 
 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Cierran acuerdos salariales SEP Puebla - SNTE 2012 
El gobernador Rafael Moreno Valle, atestiguó la firma de los acuerdos para determinar el paquete de prestaciones 
entre la SEP de Puebla y el SNTE, a través de las secciones 23 y 51, destacando que en la base de todos los 
logros se encuentra la educación.  Por su parte, el titular de la SEP en Puebla, Luis Maldonado Venegas destacó 
cuatro rubros que se tomaron en cuenta en esta ocasión. En primer lugar, destacó los acuerdos en materia 
salarial, ―éstos se han alineado a las negociaciones federales, que hasta este momento contemplan un incremento 

para el Personal Docente de Educación Básica en el sueldo tabular de 4.25 por ciento y en prestaciones 1.5 por 
ciento; así como un incremento de 4.2 por ciento y 1.2 por ciento, respectivamente, al Personal de Apoyo y 
Asistencia a la Educación‖. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cierran-acuerdos-
salariales-SEP-Puebla---SNTE-2012&id=32312 
 

 

RETO DIARIO 

 Consigna MP Federal a detenidos en narcolaboratorio 

El Ministerio Público de la Federación en el estado de Puebla consignó ante el Juez Segundo de Distrito de la 
entidad la indagatoria AP/PGR/PUE/PUE-I/826/2012, que integró contra, Pedro Montes García, Calixto Montes 
García y Pascual Xelhua Montes, por su presunta responsabilidad en la comisión de los delitos de contra la salud, 
en las modalidades de producción de metanfetamina; y, de quien desvíe o contribuya a desviar precursores 
químicos esenciales para la producción de narcóticos. Los tres consignados también son probables culpables del 
delito de delincuencia organizada. (Andrés Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consigna-MP-Federal-a-

detenidos-en-narcolaboratorio&id=32311 
 
 
RETO DIARIO 

 Hallan uniformes militares y armas en una bolsa de basura 
Elementos de la Policía Estatal Preventiva en colaboración con el Ejercito Mexicano localizaron  armas y hierba 
verde con características similares a la marihuana, además de 113 cartuchos  útiles de  diferentes calibres.  Al  
realizar el Operativo BOM (Bases de Operaciones Mixtas) en las poblaciones  de Teutla, Mitepec y Huachinantla, 
pertenecientes al municipio de Jolalpan, militares y  uniformados de la policía estatal localizaron  en la junta 

auxiliar de Mitepec una bolsa negra.  (Andrés Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hallan-uniformes-militares-
y-armas-en-una-bolsa-de-basura&id=32309 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27883:pgj-cambia-de-instalaciones-ahora-se-ubica-en-la-colonia-san-rafael-oriente&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27883:pgj-cambia-de-instalaciones-ahora-se-ubica-en-la-colonia-san-rafael-oriente&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27882:muere-joven-de-15-a%C3%B1os-rescatado-en-la-malinche&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27882:muere-joven-de-15-a%C3%B1os-rescatado-en-la-malinche&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cierran-acuerdos-salariales-SEP-Puebla---SNTE-2012&id=32312
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cierran-acuerdos-salariales-SEP-Puebla---SNTE-2012&id=32312
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consigna-MP-Federal-a-detenidos-en-narcolaboratorio&id=32311
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consigna-MP-Federal-a-detenidos-en-narcolaboratorio&id=32311
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hallan-uniformes-militares-y-armas-en-una-bolsa-de-basura&id=32309
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hallan-uniformes-militares-y-armas-en-una-bolsa-de-basura&id=32309
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RETO DIARIO 

 Anuncia RMV combate frontal al coyotaje y al intermediarismo 
Combate frontal al intermediarismo y al coyotaje ofreció el Gobernador Rafael Moreno Valle al entregar recursos 
por más de un millón 100 mil pesos a campesinos de los municipios de San José Chiapa y Guadalupe Victoria. 
Moreno Valle afirmó que si no sacamos adelante al campo, no vamos a sacar adelante a Puebla. Por ello, dijo, es 
importante pagar el justo valor de su trabajo a los productores del agro poblano. El Gobernador exhortó a los 
productores beneficiados a destinar estos apoyos a los cultivos agrícolas. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Anuncia-RMV-combate-

frontal-al-coyotaje-y-al-intermediarismo&id=32307 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 CDHDF: se criminalizó a jóvenes por aspecto 
La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) prepara una recomendación para la Secretaría de 

Seguridad Pública del Distrito Federal por las detenciones arbitrarias del pasado domingo, cuando fueron 
aprehendidos 226 jóvenes ―reggaetoneros‖ por realizar supuestos desmanes en el Metro. Los policías ―actuaron 
como si se tratara de una redada‖, argumentó. El presidente de la CDHDF, Luis González Placencia, dijo que se 
investiga si detrás de las detenciones hubo discriminación contra los adolescentes que acudieron a un evento en el 

salón ―Sixtynine‖, que no se realizó, pues al parecer muchos fueron capturados por su apariencia. (Fernando 
Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39912.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Proveedor de la Defensa, un polémico hombre de negocios  
El empresario José Susumo Azano Mutsuro, presidente de la empresa que obtuvo contratos por adjudicación directa 
de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), para equipo de espionaje e inteligencia por 5 mil millones de 
pesos, tiene cuatro compañías en Estados Unidos que ofrecen desde servicios financieros, reparación de aeronaves 
hasta dispositivos tecnológicos, la mayoría en California; además de su empresa radicada en México. Este 

proveedor, que a través de su compañía Security Tracking Devices, SA de CV, ha dotado de tecnología de punta a 
las Fuerzas Armadas, ha resultado polémico en los últimos años. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39913.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Calderón y Peña Nieto pactan la transición 
Enrique Peña Nieto, candidato ganador de los comicios presidenciales del 1 de julio, sostuvo su primer encuentro 
con el presidente Felipe Calderón Hinojosa en la residencia oficial de Los Pinos. La Presidencia de la República 

informó que, tras concluir el proceso en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) —que tiene 
hasta el 31 de agosto para emitir su resolutivo final— el presidente Felipe Calderón Hinojosa iniciará un proceso 
ordenado de transición administrativa y política, según acordó con Enrique Peña Nieto. El comunicado se refirió a 
Peña Nieto como el candidato que obtuvo la mayoría de votos en la elección de hace 16 días. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39914.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Y el rescate terminó en una tragedia… 
El rescate de los cuatro alpinistas perdidos en La Maliche terminó en tragedia. Desafortunadamente falleció el 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Anuncia-RMV-combate-frontal-al-coyotaje-y-al-intermediarismo&id=32307
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Anuncia-RMV-combate-frontal-al-coyotaje-y-al-intermediarismo&id=32307
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39912.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39913.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39914.html
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joven Andreé Louvier Silva y detrás del incidente hay indicios de una posible negligencia tanto de las 
autoridades de Puebla como de Tlaxcala. 
Las autoridades correspondientes tendrán que investigar para deslindar responsabilidades, sobretodo para 
tomar las acciones correspondientes que eviten repetir este escenario en futuras contingencias. El lunes por la 
noche el rescate parecía ser exitoso y hasta algunos funcionarios estatales lo festinaron, desgraciadamente el 

saldo fue fatídico porque los encargados del rescate cometieron algunas omisiones graves. 
Un voluntario que participó en el rescate de la empresa Eco Tours Puebla narró en las redes sociales el actuar 
de los encargados del operativo. 
―Lamentable que el SUMA no tenga especialistas en alta montaña y además un coordinador de apellido 
‗VARELA‘ estrella que no sepa de meteorología o sentido común para darse cuenta que las nubes se están 

formando en la montaña, y más tarde los 3 helicópteros no podrán tener contacto con las víctimas. 
‖También lamentable que no tenga sistemas de comunicación multibanda. Ni él, ni los helicópteros, o que no 

facilite radios MATRA A LOS OPERATIVOS, O SEA A QUIENES NOS METIMOS A LA MONTAÑA. 
‖¡Ahhh, pero eso sí, si bajan a las víctimas!… que no se vayan en ninguna ambulancia, sólo en las 
‗especializadas‘ que ellos llevaron…‖ 
Continúa su narración: ―EXISTIMOS ESPECIALISTAS CON AUTONOMÍA EN LA RUTA, ALTITUD, EQUIPAMIENTO, 
TÉCNICA, PARA REALIZAR BÚSQUEDA Y ATENCIÓN DE PRIMEROS AUXILIOS EN ALTA MONTAÑA, a quienes 
desde las 6:00 horas se debieron desplazar a las cercanías de la cumbre. En lugar de llevar a dar el 
reconocimiento a alguien que asumió que el rescate sería llevado a cabo con facilidad y en unas horas.‖ 

Además, explica nuestro voluntario que ―se emitió información falsa, ‗tengo comunicación directa con un 
familiar de las víctimas‘, pues hasta las 4:00 AM se logró bajar a los dos chicos y hace rato llegó al hospital el 
último y con un estado grave; 3 noches a más de 4,200 metros de altitud y con lluvias‖. 
Así se realizó el rescate, y el saldo todos los conocemos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1433 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¿Jaque mate a Mauricio Tornero? 

Mauricio Tornero Salinas, quien en el año de 1999 —cuando ostentaba el cargo de director de la Policía Judicial 
del Distrito Federal— fue vinculado al caso Stanley, ejecutado por sus presuntos nexos con los hermanos 
Amescua —en ese entonces líderes de la distribución de metanfetaminas en el centro del país—, acusado por 
amenazar y presionar a Gabriel Valencia López ―El Flama‖ para que declarara contra Mario Bezares, enfrenta 
ahora otra pesadilla política, justo cuando preparaba maletas para adherirse al equipo de Miguel Ángel Mancera 
al nuevo gobierno del DF. 

Su renuncia al cargo de secretario del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública en Puebla obedece a dos circunstancias; la primera por querer aventar la chamba —como vil chacha— 

justo cuando se corta el pastel político en el Distrito Federal, y la segunda por hacerse de villanos para que 
fueran sus ―consejeros‖ y ―cobradores de rentas‖ en el mundo de la delincuencia organizada. Sólo a un 
―experimentado‖ en el combate a la delincuencia organizada, quien presumió que la cifra de secuestros había 
disminuido en territorio poblano, se le ocurrió tener en su ―circulo de confianza‖ a un sujeto como Rafael 
Borbolla Sosa, exelemento de la Policía Estatal Preventiva investigado por robos a mano armada y por la 

distribución de marihuana por kilo, en territorio poblano. 
El exsecretario seleccionó como secretario particular a Isaac Tonatiuh López Montalvo y a éste le pusieron 
como chofer a Borbolla Sosa quien en muchas ocasiones fue señalado por sus nexos con la delincuencia 
organizada, pero eso ―seguramente‖ Mauricio Tornero no lo sabía, por lo que permitió su cercanía hasta que 
ésta lo contaminó dejándole una malísima carta de presentación para aspirar a algún cargo en el gobierno de 
Miguel Ángel Mancera. En el Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública no sólo 
se manejan los dineros para la Seguridad Pública en Puebla, también se maneja la ―inteligencia‖. Entonces, 

¿cómo se puede consentir o justificar que un hombre como Rafael Borbolla estuviera tan cerca de un secretario 
vinculado con la seguridad pública, que pudo incluso haber servido como ―oreja‖ del crimen organizado? 

Rafael borbolla Sosa en los años 90 fue cesado por pérdida de confianza al quedarse con una pistola escuadra 
decomisada a un delincuente; luego en 2006 fue procesado por robo calificado, aunque pudo obtener su 
libertad, pero a fin de cuentas su ―confianza‖ estaba por los suelos. 
¿Dónde estaba Plataforma México cuando fue contratado? 

¿Cuántos hombres con esos antecedentes militan en corporaciones policíacas poblanas, cuyos jefes también 
son chilangos? 
Luego le digo. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1433
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Juan Luis Galán Ruiz y Víctor Antonio Carrancá ¿se van? 
Otros de los que preparan maletas para que en agosto den las gracias para probar suerte en la capital del país 
son el director de la Policía Ministerial del Estado, Juan Luis Galán Ruiz, alguna vez subordinado de Mauricio 
Tornero cuando este era director de la PJE del DF y el procurador Víctor Antonio Carrancá, alguna vez a cargo 
de la Dirección de Averiguaciones Previas. 

Estos dos personajes —el primero de ellos ―apreciado‖ por sus subordinados— buscarán los mismos cargos que 
ahora ostentan, sólo que fuera de casa; sólo esperamos que no se les descubra nada antes de los ansiados 
nombramientos. 
Ardelio Vargas y yo, jefe 
Don Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública, el ―consentido entre los consentidos‖, el hombre 

que tiene a casi todo su personal de inteligencia bajo investigación por la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ) por robo, abuso de autoridad, privación ilegal de la libertad, además de protección a delincuentes y a 

quien por ―extrañas razones‖ nadie le ha pedido la renuncia como a Tornero, seguramente no piensa retirarse y 
por ―berrinche‖ presentar de nuevo su renuncia. 
Ardelio Vargas es uno de quienes los vecinos de Atenco reclaman sea presentado ante la justicia para que 
responda por lo ocurrido en ese municipio; le conviene quedarse en Puebla, aunque sea de asesor, porque su 
cartera de trabajo está reducida. 
Con los antecedentes que le comenté va a ser difícil que encuentre chamba en el Distrito Federal, mucho 
menos en el Estado de México y aún menos en el gobierno federal. Aunque le comento sus antecedentes de 

represor, de nepotismo, de proteger a su personal, aún a sabiendas que la gran mayoría está bajo sospecha, lo 
mantienen ―colgado de la brocha‖ aunque quien sostenga la brocha sea el jefe en Casa Puebla.¿Qué pasa con 
la Especializada en Robo de Vehículos 
En los corredores de los juzgados penales un ambiente de indignación se respira cuando se toca el tema de la 

Agencia Especializada en Investigaciones de Robo de Vehículos que se encuentra a cargo de César Joaquín 
Sánchez Zepeda, quien parece tener todas las amistades y consideraciones del procurador de Justicia, Víctor 

Antonio Carrancá, al grado de que ha dejado pasar las múltiples quejas por maltratos, abusos y casos de 
extorsión por parte del ―grupo cerrado‖ de Sánchez Zepeda. 
En este espacio, afectados hicieron comentarios denunciando en primera instancia el abandono de uno de los 
principales departamentos de la PGJ y después las arbitrariedades de sus titulares, al grado de que muchos de 
sus colaboradores han preferido dar las gracias, a seguirse ensuciando en uno de los más sucios chiqueros 
donde se presume se persiguen delitos. 
¿Qué nadie piensa hacer algo? 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1430 

 

 
 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Moreno Valle repetirá con Manzanilla la historia que Marín vivió con Zavala 
La presunción de que Fernando Manzanilla no competirá por la presidencia municipal de Puebla si el 
PRI decide postular a cualquiera de ―Los Enriques‖ —Agüera o Doger—, se sustenta en la hipótesis de que el 
gobernador Rafael Moreno Valle no sería tan tonto como para jugar vencidas con Enrique Peña Nieto por algo 
que puede conceder, como muestra de su generosidad, sin que le cause un desagravio o una pérdida grave. 

El pragmatismo no sólo implica tejer alianzas de izquierdas y derechas para ganar elecciones, también pone 
a prueba el ser práctico y utilitario si se quiere obtener ganancias y favores, y para ese caso o necesidad o 
sacrificio, como quiera llamársele, ahí están Tony Gali, Amy Camacho, Jorge Aguilar o cualquier otro 
integrante del gabinete que quiera mandar el gobernador. ¿Me doy a entender? 
En la vida, las viejas historias se repiten con frecuencia y todo parece indicar que Moreno Valle repetirá el 

mismo dilema de Mario Marín. ¿Recuerdan? Aquél cuando en vez de mandar a Javier López Zavala a competir 

por la presidencia de Puebla, terminó mandando a Blanca Alcalá con el fin de proteger a su pupilo y jugarlo 
después en cosas grandes del futuro. 
Multiplicar las alternativas de los posibles candidatos del PAN como los arriba mencionados, y agregar otros 
surgidos del despechado sector yunquista, le viene bien al mandatario y al propio Manzanilla porque 
entonces, para fortuna suya, tendrán diferentes y variadas alternativas de ofrenda política, en caso de que la 
capital fuese cedida en calidad de tributo al novel Ejecutivo de la nación. 
No sé lo que piensen los demás, pero creo yo que Moreno Valle tendrá la magnífica oportunidad de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1430
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congraciarse con Peña Nieto si éste le pidiera la ciudad de Puebla para el próximo año. Y la mejor forma 
de ver reflejada esa petición y el favor concedido será a través de quién perfile el PRI específicamente para la 
Angelópolis:Agüera, Doger o incluso a José Chedraui, amigo entrañable de Peña Nieto, y a la vez observar 
el repliegue del secretario general de Gobierno cediendo su lugar a otro. 
Vivimos en un país donde todo puede pasar. Vivimos en un estado que aunque grandote todo se sabe y se ve. 

Las filtraciones de los políticos son el pan nuestro de cada día de la prensa local. No es mala leche anticipar 
escenarios futuros, simplemente es adelantarse a las viejas conductas y costumbres de quienes 
practican la política como oficio. 
Hace cosa de días, Enrique Doger adelantó que el PRI regresará al gobierno municipal de Puebla. Y yo le 
creo. Qué sabe Doger que no sabemos nosotros. Sabe mucho. De aquí a diciembre habrá que marcar a 

corta distancia a Manzanilla, porque él es la clave del futuro, si se baja de la presidencia municipal el mensaje 
quedará completamente claro. Es la vida que se repite con actores diferentes. Igual que como ocurrió con 

Marín y Zavala, Moreno Valle no sacrificará a Manzanilla en 2013, no por el momento. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/julio/colum-entranas-180712.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Campo, educación y salud 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, ha captado la importancia que en estos momentos 
tiene para el estado y el país, atender con esmero tres renglones de la administración pública: la 

educación, el campo y la salud. 
Una vez pasada la conmemoración del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo y el proceso electoral 
federal, el mandatario poblano ha dado muestras de lo que serán los rubros más importantes de su gobierno. 

La atención al campo empezó con el cambio del titular de la Secretaría de Desarrollo Rural del estado, para 
hacer a esa dependencia más ágil, menos burocrática, más eficaz en la atención de los problemas de 
campesinos y ganaderos, que se sentían relegados como poblanos de tercera, sin apoyos, sin solución a sus 

problemas y sin siquiera tener técnicos a quiénes recurrir para un consejo, pues agrónomos y veterinarios 
dejaron de prestar sus servicios en la dependencia mencionada. 
Ayer, el mandatario poblano, en San José Chiapa, hizo entrega a agricultores de la zona, así como de 
Guadalupe Victoria, de apoyos para cubrir en parte la pérdida de sus cosechas por las heladas. 
El mandatario, que estuvo acompañado del nuevo titular de la SDR, Rodrigo Riestra Piña, dijo a los campesinos 
que una de las prioridades de su gobierno es y será el apoyo al campo, para que superen los problemas que 
como consecuencia del cambio climático vienen padeciendo. 

Instruyó al nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Rural para prestar la debida atención a los productores 
agropecuarios y resolver cuanto antes los asuntos pendientes en esa dependencia. 
Aumento a maestros 
En otro acto realizado en esta capital, en el que estuvieron miembros de su gabinete, como el 

secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla; el de Finanzas, Roberto Moya Clemente, y el de 
administración, José Cabalán Macari; así como los dirigentes de las secciones 51 y 23 del SNTE, Cirilo Salas 
Hernández y Eric Lara Martínez, y la representante del dirigente nacional, Soraya Bañuelos de la Torre, el 

gobernador Rafael Moreno Valle anunció el convenio suscrito con la dirigencia sindical, para incrementar en 4.5 
el salario de los mentores de educación básica y el 1.5 en prestaciones; el 4.2 por ciento para docentes de 
educación media y personal de apoyo y 1.2 en prestaciones. 
Se continuará con la capacitación del magisterio con miras a lograr una educación de calidad y se pondrá 
especial empeño en los centros escolares, un sistema único en el país, que ahora tendrá una ampliación al 
establecerse en las 32 instituciones de ese tipo que existen en la entidad, el sistema de educación a distancia 

con carreras universitarias avaladas por la UNAM y la BUAP. 
La otra prioridad es la salud 
En el renglón de salud se han puesto en servicio varios hospitales con el equipamiento adecuado, 
aunque no todas las instituciones hospitalarias del estado respondan adecuadamente a los reclamos de la 

población. 
Hay una jurisdicción sanitaria a cargo del doctor Carlos Ochoa, que está funcionando en forma muy eficiente, 
según nos comentan habitantes de la región de Acatlán de Osorio, que es la cabecera. 

El doctor Ochoa tiene una amplia experiencia tanto en el Instituto Mexicano del Seguro Social como en la 
Secretaría de Salud. En esta última dependencia ha sido jefe en las jurisdicciones de Izúcar de Matamoros y de 
Huejotzingo (de esta última fue removida por motivos políticos, ya que en la lucha interna del PRI por la 
candidatura para gobernador, él apoyó a Jesús Morales Flores, hermano de su compañero y amigo Roberto, y 
el poderoso exsecretario de Gobernación, Javier López Zavala, promovió su salida de la Ssa, pese al buen 
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trabajo que venía realizando). 
Al ganar la gubernatura el candidato de la coalición Compromiso por Puebla, Rafael Moreno Valle, éste lo llamó 
para que se hiciera cargo de la jurisdicción de Acatlán, que en estos momentos es la única jurisdicción sanitaria 
del estado en que no se ha registrado fallecimiento por alumbramiento. 
Informes de vecinos de la zona nos dicen que además los hospitales y centros de salud bajo su cuidado 

funcionan con eficacia y con buena atención al público. 
Desgraciadamente, no en todas partes ocurre lo mismo. Vecinos de otras jurisdicciones se quejan de 
ineficiencia, burocratismo y malos tratos del personal médico y de enfermeras. 
Roma no se hizo en un día y este problema tendrá que resolverse con personal capacitado y, sobre todo, 
sensibilizado. Lo importante es que hay ya hospitales y centros de salud con el equipo médico necesario y con 

personal suficiente, aunque en muchas ocasiones ensoberbecido por estar sindicalizado, como si el sindicalismo 
fuera una forma de solapar ineficiencias, en vez de un órgano destinado a defender a los trabajadores cuando 

sus derechos son violados. Cuando médicos y enfermeras y personal de servicio de las instituciones sanitarias 
entiendan eso, o se los hagan entender, las cosas empezarán a cambiar para bien de todos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/julio/colum-pulso-180712.php 

 

 
 

 
 

(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
La campaña de Pablo Montiel 

El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, no mintió aquel jueves 28 de junio cuando dijo 
que le interesa suceder a su jefe Eduardo Rivera Pérez en la Presidencia Municipal, aunque en eso de que su 

destape no implicaba una campaña adelantada no es tan preciso.  
Si no cómo se explica que el secretario esté realizando trabajo de tierra, los fines de semana, en diferentes 
colonias de la capital bajo la estrategia de irlo acercando con mesas directivas, asociaciones de colonos y 
diferentes liderazgos como un buen gestor y solucionador de problemas.  
Eso sí, lo hace muy discretamente, sin reflectores ni convocatoria a medios de comunicación.  
Dicen que la estrategia fue encargada por el propio alcalde, apenas se supo de las Jornadas de Paz Social y 
Corresponsabilidad que inició el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto (el pasado 29 de 

febrero) con el mismo propósito de posicionamiento rumbo al 2013.  
Por eso no le extrañe que los días sábado se encuentre a Pablo Montiel visitando su colonia para ver qué es lo 
que le falta, que si el alumbrado, que si los baches, que si el apoyo para un torneo de futbol llanero, que si la 
pintura, que si la poda de pasto en jardineras (...).  

Los colonos de La Joya, por ejemplo, pueden dar testimonio de la visita del funcionario hace dos sábados con 
quienes sudó en trabajos diversos para ganar simpatías; aunque dicho está de paso nunca se les hizo algún 

pronunciamiento o invitación de cara al proceso electoral venidero.  
Hay que decir que el funcionario municipal no llega solo, sino con personal de diferentes dependencias, incluso 
me cuentan que en algunas ocasiones el propio Rivera Pérez le acompaña. Lo que es un hecho es que de todas 
las jornadas de trabajo con ciudadanos, Pablo va a todas.  
El esquema no es nada nuevo, es un refrito de lo que en su momento hizo Gabriel Hinojosa con los miércoles 
ciudadanos y el concepto de participación ciudadana.  
Se entiende que se trata de un programa paralelo al "Construyamos Juntos" que tiene a su cargo la Secretaría 

de Desarrollo Social municipal, puesto que toda la logística, bases de datos y gestiones surgen desde la propia 
Secretaría de Gobernación municipal.   
En estricto sentido, estas faenas en colonias no son irregulares y contrario a lo que pasa con las visitas de 
Manzanilla a juntas auxiliares, los trabajadores de confianza municipales que realizan estos trabajos junto con 
Pablo Montiel, desde secretarios hasta empleados de mediano nivel, dedican unas seis horas para, junto con los 

vecinos, entrarle a las labores con los vecinos.  
*** 

Mientras baja la tensión mediática, las autoridades estatales determinaron prolongar el desenlace judicial que 
tendrá la historia del escándalo por el robo de una motocicleta tipo cross en el exclusivísimo fraccionamiento La 
Vista, delito por el que están siendo investigados dos ex funcionarios del Consejo Estatal de Seguridad Pública.  
Como indica el boletín que anoche circuló la Procuraduría General de Justicia (PGJ) Rafael Borbolla Sosa e Isaac 
Tonatiuh López Montalvo fueron arraigados hasta por 30 días "a fin de ampliar las investigaciones y obtener 
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mayores elementos que permitan al Ministerio Público determinar responsabilidades".  
De otra manera, me comenta una fuente de la PGJ cercana al caso, la noticia de esta madrugada hubiese sido 
la liberación de López Montalvo por no encontrarse elementos en su participación en el hecho delictivo 
videograbado, al vencerse el plazo constitucional del aseguramiento.  
Y eso es lo que ocurrirá dentro de un mes, a más tardar, que el único que recibirá una orden de aprehensión, 

según la fuente, será Borbolla Sosa, pues al otro sólo se le achacarán deficiencias administrativas por ser quien 
tenía a resguardo la camioneta propiedad del gobierno del estado, utilizada para el robo.  
Lo espero el próximo miércoles.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Carrera de secretarios  
*Conflicto en Tenango  
Todos contra todos. La solidaridad y amistad que vitorean los 4 secretarios de estado que tomaron posiciones 
en la línea de salida de la carrera a la Presidencia Municipal, quedarán a un lado para alcanzar la meta. 

Fernando Manzanilla -gobernación-, Antonio Gali -infraestructura-, Jorge Aguilar Chedraui -salud- y Amy 
Camacho -medio ambiente-, se darán con todo en los siguientes meses para ganar la competencia.  
Por supuesto habrá algunos dados cargados a favor de 2 de los participantes. El plan "A" es llevar a la 
Presidencia de Puebla a Fernando Manzanilla, que además de ser el hombre más poderoso políticamente en el 

estado, es el cuñado del gobernador Rafael Moreno Valle, punto desfavorable aunque parezca contradictorio.  
Desde la semana que acaba de finalizar, Fernando Manzanilla volvió a la carga con las jornadas ciudadanas que 

realiza en diferentes colonias de la capital poblana. El secretario de gobernación quiere a toda costa subir su 
popularidad entre los poblanos para convertirse en el aspirante número uno a la Presidencia Municipal. Y por 
supuesto, es uno de los 2 favorecidos con el respaldo del gobierno local.  
Otro de los amparados por el poder es el secretario de salud, Jorge Aguilar Chedraui, que representa el plan 
"B", funcionario gris sin identidad entre los poblanos. Quiénes lo identifican tienen el antecedente de su paso 
inútil y corrupto por la delegación del ISSSTE, que en su administración sufrió el peor desabasto de 
medicamentos básicos para los derechohabientes. Y los fármacos para tratamientos especiales ni por 

equivocación existieron.  
Para la oposición, nada mejor que el designado fuera Aguilar Chedraui, porque sería un perdedor natural en 
una contienda complicada como es la de la Presidencia Municipal. El secretario de salud por más que se 
esfuerza para "ventanearse" a diario con los "eventitos" que le organiza su equipo, nada ha conseguido ni 
siquiera ser reconocido por los poblanos. Sus peores enemigos son los responsables de manejar su imagen.  

Por su parte, Antonio Gali, secretario de infraestructura, con las obras viales principalmente en la capital 
poblana, aumentó sus bonos de popularidad entre los poblanos. Aunque las mismas con las primeras lluvias de 

la temporada han puesto al descubierto las deficiencias en la planificación, no han afectado la imagen de quien 
a pesar de no contar con el apoyo total, es el precandidato a vencer -por lo menos hasta el momento-.  
Y la única mujer de la baraja, Amy Camacho, secretaria del medio ambiente, hasta el momento su desempeño 
en la labor que le encomendaron desde el inicio del sexenio actual, ha sido como el agua tibia, ni para bien ni 
para mal. Puebla no ha mejorado sus condiciones ambientales, pero tampoco ha empeorado. Lo mismo da si la 
propietaria de Africam Safari está o no al frente de la dependencia.  

Su condición de mujer puede ser un punto a su favor, pero también desfavorable. Los poblanos la identifican 
más como la dueña del parque recreativo que como la responsable de una secretaría de estado.  
Los 4 secretarios recibieron luz verde para buscar la candidatura y lo harán con las reglas válidas y las no 
permitidas. Los próximos meses serán claves para cada uno de los que recibieron el visto bueno en la 
búsqueda de la postulación. El fin justifica los medios.  

REPORTE DEL INFORMANTE  
Bomba de tiempo. El apacible y tranquilo pueblo de Tenango de las Flores, perteneciente al municipio de 

Huauchinango, podría convertirse en un lugar conflictivo. La ignorancia del presidente municipal, Martín 
Gutiérrez Castelán, pretende acabar con la ancestral tradición de la venta de flores en la famosa calle a nivel 
internacional Luz y Fuerza, lo que generó la inconformidad de la población.  
El edil pretende acabar con una costumbre de arraigo en Tenango de las Flores y obligar a los comerciantes a 
que vender su mercancía en el mercado. La molestia es de tal magnitud que podría desencadenar en actos 
violentos.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 18 de Julio de 2012 

 
 

 23 

Antes de que el detonador de la violencia sea activado, la Secretaría de Gobernación tomará cartas en el 
asunto para poner en su lugar al presidente municipal auxiliar, que debido a la actitud déspota e intransigente, 
ignora que en el lugar lleva el nombre de Tenango de las Flores, precisamente por la venta de flores.  
También pasa por alto que es uno de los orgullos poblanos que ganó prestigio en la cinematografía, al ser 
elegido para grabar en la época dorada del cine nacional, la galardonada película Tizoc, con Pedro Infante y 

María Félix. Y sólo por un capricho ordenó el desalojo de los comerciantes de flores.  
La situación puede salirse de control, sobre todo porque el edil cuenta con la protección de Ardelio Vargas 
Fosado, secretario de seguridad pública estatal, que tiene sus dominios por la Sierra Norte de Puebla.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Blanca Alcalá en el centro de ataques  
*Opiniones: que cierren las Normales  
Para la senadora electa del PRI, Blanca Alcalá Ruiz, ya no es nada sorprendente que sea el centro de ataques.  
Quien empezó todo esto, fue el diputado antes del Partido Revolucionario Institucional y ahora de Nueva 
Alianza, Víctor Hugo Islas Hernández.  
Arreció su campaña durante los dos meses de proselitismo en donde compitió por la senaduría sin ninguna 
posibilidad.  

Ahora, que ha retornado a su curul en el Congreso del Estado, continúa con sus ataques hacia la ex presidenta 
municipal de Puebla.  
Ahora, se le ha sumado el diputado panista Jesús Zaldívar Benavides.  
Este último, señala que si llega a tener fuero como senadora de todos modos tiene que dar la cara para 

afrontar lo de su cuenta pública 2010. Sin embargo, Alcalá Ruiz, en todas las entrevistas que se le han hecho 
periodísticamente ha repetido una sola frase:  

"Estoy tranquila".  
Ha podido explicar, que es muy diferente un asunto político a un administrativo.  
En ello tiene mucha razón.  
Pero se presta lo segundo para lo primero.  
Ha dejado en claro, que su equipo que está a cargo de su cuenta pública, están trabajando.  
Lamenta, que se confunda una cosa con otra.  
Mas sabe, que tiene un camino promisorio en su vida política.  

Ello, la coloca aún más en el centro de los ataques.  
No es ningún secreto que la colocan como una pieza importante del PRI para pelear la gubernatura.  
Lo sabe bien.  
Y aun cuando siempre que se le pregunta, responde que va a cumplir para lo que la apoyaron los electores 

poblanos en el Senado de la República, su corazón no deja de latir por lo más preciado por todo político 
poblano:  
Casa Puebla.  

Eso de aquí en adelante la lleva directamente al ojo del huracán.  
Tendrá que actuar sin duda alguna con toda cautela.  
Sus enemigos la estarán acechando.  
El trecho, todavía es largo.  
Por lo tanto, será la gran prueba para la primera mujer que logró la presidencia municipal de Puebla.  
Ese es su gran mérito.  

Bueno, también de los poblanos que votaron por ella ayer y hoy.  
CORREO DE MIRADOR  
Llegaron varios correos a este servidor, en donde hay diferentes opiniones sobre el tema que se trató ayer en 
este espacio, sobre las Normales que siguen generando maestros pero que no hay las plazas suficientes para 
que tengan empleo.  

Hay quienes señalan, que se deciden por ser maestros, porque una vez colocados, son buenas las prestaciones 
que reciben.  

El llegar a estar sindicalizados en el SNTE, les da un gran respaldo en su futuro.  
Otros, consideran que las Normales deberían de cerrar momentáneamente.  
Esto, mientras se logra emplear a todos los egresados.  
Unos más, que la SEP y el SNTE lleven a cabo un programa de jubilación entre docentes que ya necesitan ir a 
descansar.  
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Pero ante todo -manifiestan- evitar la herencia de plazas o venta de las mismas.  
En total, diferentes puntos de vista.  
Ninguna solución.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

32 Razones por las que Perdió López Obrador 
Los lopezobradoristas perdieron las elecciones… 
Porque no supieron cuidar las urnas. 
Porque muchos representantes de Morena fueron cooptados. 
Porque no crearon una estrategia de contención. 

Porque fueron a las elecciones como si en el pasado reciente no hubiera existido el 2006. 
Porque nominaron a candidatos impresentables como Manuel Bartlett. 
Porque se cruzaron de brazos a lo largo de la campaña. 
Porque en los debates, sobre todo en el segundo, su candidato no aprovechó las debilidades de sus 
contendientes. 
Porque López Obrador respetó en exceso a Josefina Vázquez Mota. 
Porque a Enrique Peña Nieto no le tocó ni el copete en el segundo encuentro. 

Porque creyó que con hablarle a la sociedad civil y mostrarle su rostro más amable sería suficiente para ganar 

las elecciones. 
Porque en Tercer Grado no tocó ni a Azcárraga, ni a los levantacejas. 
Porque las elecciones no se ganan con Cartillas Morales. 
Porque las Repúblicas Amorosas sólo viven en los relatos de ficción. 
Porque la Mafia que se adueñó de México en 2006 se volvió a adueñar de México en 2012. 

Porque el Manual de Urbanidad y Buenas Maneras no gana votos. 
Porque los estrategas de López Obrador cuidaron la madrugada pero no las mañanas previas. 
Porque la Operación para ganar la Presidencia empezó hace varios años. 
Porque los abogados que armaron el recurso de impugnación no son expertos en Derecho Electoral. 
Porque el Movimiento ―Yo soy 132‖ no permeó entre los ciudadanos. 
Porque menospreciaron al Pueblo Malo. 
Porque ―Gángsters Contra Charros‖ no sólo es una película de Juan Orol. 

Porque Felipe Calderón ―mandó al diablo a las instituciones‖ (Álvaro Delgado dixit) al recibir en Los Pinos a 
Enrique Peña Nieto. 

Porque el PAN estira la liga con Peña Nieto en aras de encarecer la negociación. 
Porque la ―Mafia que nos robó la Presidencia‖ se las volvió a robar. 
Porque en materia electoral 2 más 2 son 3. 
Porque el 0 lo inventaron los Mayas. 
Porque la tierra es redonda. 

Porque la tierra es. 
Porque la tierra. 
Porque.   
Bartlett, otra vez, entre los Impresentables. Esto publicó ayer la agencia Apro: 
―El periódico The Washington Post publica este martes la lista de congresistas que lograron una posición por la 
vía plurimoninal y sus nombres están ligados a los peores escándalos de abusos y corrupción. 

―La lista la encabeza Luisa María Calderón, hermana del presidente Felipe Calderón, quien perdió cuando 
contendió por la gubernatura de Michoacán. 

―El segundo lugar lo ocupa Fernando Bribiesca, hijo de Marta Sahagún, quien ocupará un escaño mediante las 
siglas del Partido Nueva Alianza. 
―Además, en el texto se mencionan a figuras políticas ligadas a Felipe Calderón que también tendrán acceso al 
presupuesto mediante la figura de candidaturas plurinominales: Max Cortázar, Alonso Lujambio y Ernesto 
Cordero. 

―El reportaje también menciona a Manuel Bartlett, a quien se le atribuye ser el cerebro del fraude electoral de 
1988 y quien llega al Congreso gracias al PT. 
―También a Carlos Romero Deschamps, la cabeza del sindicato petrolero, quien llega por el PRI, así como la 
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telebancada encabezada por Ninfa Salinas, la hija de Ricardo Salinas Pliego, y a Mónica Arriola, hija de Elba 
Esther Gordillo. 
―De los 500 puestos en la Cámara de Diputados, 200 se obtienen por la vía plurinominal; son cargos que se 
reparten los partidos tomando como referencia el porcentaje de su votación directa‖. 
Óscar de Lassé, Malogrado Operador Electoral de AMLO. Federico Arreola es el autor de las siguientes 

líneas que hablan del espía de Bartlett: Óscar de Lassé. 
Vea el lector: 
―Ricardo Monreal es muy buen político y, también, muy buen abogado. Pero no es experto en derecho electoral. 
Por esta razón, la impugnación que han presentado ante el Instituto Federal Electoral y ante el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación los tres partidos de izquierda que postularon a Andrés Manuel López Obrador, 

esto es, el PRD, el PT y Movimiento Ciudadano, en los detalles técnicos no la va a dirigir Monreal, sino el 
especialista Jaime Cárdenas, quien ha pedido la asesoría de otro conocedor, Arturo Núñez. 

―El problema es que Núñez, ganador de la elección de gobernador en Tabasco, no podrá colaborar de tiempo 
completo con Jaime Cárdenas. Para empezar, no le conviene enemistarse de más con quien podría resultar 
presidente de México, Enrique Peña Nieto (ya Núñez ha dicho que no hay forma de probar la compra de votos), 
y además la propia elección de Núñez ha sido impugnada por el PRI, partido que en los tribunales tabasqueños 
ha solicitado la anulación del proceso. 
―Arturo Núñez, pues, por conveniencia política y, también, por la necesidad de estar al pendiente de que a él no 
se le caiga, por descuidar los detalles, la gubernatura de Tabasco, no podrá participar muy activamente, al lado 

de Jaime Cárdenas, en el juicio mediante el cual la izquierda busca la invalidez de las elecciones presidenciales 
del pasado primero de julio. 
―Así las cosas, los oportunistas (ex priistas, por cierto) que participan ahora en la izquierda, como Manuel 
Bartlett (famoso por haber dirigido las presidenciales de 1988, aquellas en las que se cayó el sistema), buscan 

influir para que Jaime Cárdenas acepte la ayuda de algunos impresentables ―expertos‖, como el señor Óscar de 
Lassé, famoso por haber sido el espía del gobierno estatal de Puebla cuando Bartlett fue gobernador y, desde 

luego, igualmente conocido por haber sido uno de los hombres que estuvieron con Bartlett cuando se cayó el 
sistema en 1988. 
―Óscar de Lassé fue titular de la desaparecida Dirección de Investigaciones Políticas y Sociales de la Secretaría 
de Gobernación en tiempos de Bartlett, y en el periodo en que este fue gobernador de Puebla montó un centro 
de inteligencia para entrometerse en las vidas de políticos, periodistas, líderes religiosos y empresarios 
poblanos. ―De Lassé trabajó con Bartlett durante la pasada campaña electoral (Bartlett fue candidato a senador 
en Puebla y perdió, pero llegará al Senado por la vía plurinominal) y estl espía, que se presenta también como 

especialista en temas electorales, se ganó la confianza del líder del PRD, Jesús Zambrano. 
―Jaime Cárdenas, quien sí sabe de derecho electoral, deberá tener cuidado con tales ofertas de ayuda. Ya que, 
al menos en el caso que nos ocupa, De Lassé lo único que ha hecho para resolver una elección fue, en 1988 y 
en perjuicio de Cuauhtémoc Cárdenas, desconectar unas computadoras‖. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4246 
 

  

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Negro historial tras la renuncia de Mauricio Tornero 
La renuncia de Mauricio Tornero Salinas al Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública en Puebla fue el último capítulo de una zaga que se escribió en al menos tres episodios y en los que fue 
siempre actor de primer orden su secretario particular, Isaac López Montalvo, puesto a disposición de la 

autoridad investigadora. 
Se trata de una historia que cobró relevancia a la luz de la conducta anómala del hombre que gozó de la 
confianza del operador eficaz del secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, el propio Tornero 
Salinas cuya hoja de vida ofrece un perfil altamente especializado en el área de la seguridad. 

El robo frustrado en el fraccionamiento La Vista Conuntry Club de una motocicleta deportiva de la firma 
austriaca KTM de 50 centímetros cúbicos, cuyo costo en el mercado no supera los 25 mil pesos, hace suponer 

que la conducta de los ex funcionarios puestos a disposición de la autoridad ministerial es sintomática de una 
banda delincuencial. 
No hace mucho, el director jurídico del área comandada entonces por el propio Tornero Salinas, de nombre 
Miguel Ángel Montero puso a disposición del Ministerio Público un automóvil tipo Jetta con reporte de robo de 
vehículo. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4246
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La historia resulta inverosímil por el perfil del personaje aparentemente sorprendido: Montero es agente del 
Ministerio Público Federal con una sólida formación en el ámbito del derecho. En los pasillos del Consejo Estatal 
de Coordinación la duda persiste por la presunción de la existencia de complicidad con bandas dedicadas al 
robo de vehículos. 
Hechos bochornosos en los que se vio involucrado el propio Isaac López Montalvo, secretario particular del 

renunciante Mauricio Tornero y de su escolta Rafael Borbolla Sosa, ambos sometidos a proceso por el robo 
frustrado de la motocicleta hablan del perfil de ambos sujetos. 
Uno de los episodios ocurrió cuando en estado de ebried ad, Borbolla Sosa incrustó una camioneta tipo 
Suburban propiedad del gobierno del estado, contra la fuente de un fraccionamiento ubicado sobre el bulevar 
Esteban de Antuñano, casi esquina con la prolongación de la 25 Poniente. 

Un par de llamadas telefónicas impidió que el escolta del secretario particular de Tornero Salinas fuera puesto a 
disposición de un juez calificador. Sin embargo no fue el único episodio. 

Tiempo atrás otro suceso evidenció el tipo de comportamiento del equipo de trabajo del ex funcionario en 
Puebla: el pleito de cantina que protagonizaron en el bar La Mentirosa, ubicada en la 25 Sur y 9 Poniente. 
Todos los escándalos y excesos fueron siempre silenciados por el manto de la impunidad, hasta que tuvieron la 
ocurrencia de robar en el fraccionamiento La Vista, sitio que aloja a los más influyentes personajes de la 
política y las finanzas. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
¿Y ahora quién podrá defendernos? 
¿En manos de quién están los cuerpos de seguridad pública del estado de Puebla? es la gran 
interrogante que queda en el aire después de la renuncia del secretario ejecutivo del Consejo Estatal de 
Coordinación con el Sistema Nacional de Seguridad Pública (CESP), Mauricio Tornero Salinas, y la 
detención de dos de sus subordinados involucrados en el robo de una motocicleta infantil en el mejor 

fraccionamiento de la zona metropolitana de Puebla. 
¿Qué confianza podemos tener los poblanos, de la instancia estatal encargada de aplicar los 
exámenes de Control de Confianza, atender las denuncias anónimas que llegan al tel. 089, llevar el registro 
de todas las policías estatales y municipales, y coordinar a la Academia Nacional de Desarrollo y Formación 
Policial, si los subalternos de su principal funcionario forman parte del hampa? 
¿Con qué calidad moral el CESP puede evaluar a los cuerpos de seguridad pública, si entre sus 
funcionarios y personal de confianza hay expolicías con antecedentes penales o que no fueron 

sometidos a los exámenes de Control de Confianza, pese a ser de carácter obligatorio para todos? 

¿Cómo el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, puede decir que el secretario particular 
de Mauricio Tornero, Isaac Tonatiuh López Montalvo y el escolta de ambos, Rafael Borbolla Sosa, no 
eran funcionarios operativos o con mando dentro del Consejo? 
¿Por qué si López Montalvo no era un funcionario clave en esta institución asistía entonces a las 
reuniones estratégicas de seguridad del gobierno del estado en representación de su jefe, el secretario 

ejecutivo del Consejo Estatal de Coordinación con el Sistema Nacional de Seguridad Pública? 
¿Cómo es que este personaje recibía información sellada como confidencial si a decir del gobernador el 
exfuncionario carecía de funciones operativas relevantes dentro de las áreas de seguridad pública en la entidad 
poblana? 
¿Por qué el Ministerio Público y los policías que investigan el robo de una motocicleta infantil en el 
fraccionamiento La Vista quieren hacernos creer que el secretario particular no vivía en la misma casa 
que su jefe Mauricio Tornero, en ese exclusivo conjunto residencial? 

¿Si el particular López Montalvo no vivía en La Vista, por qué aparece en los registros de este 

fraccionamiento como residente de la casa marcada con el número 12 de la calle Vista Florida y como 
responsable de la camioneta Durango 2008 con placas de circulación TWC7063 que se utilizó en el robo de la 
motocicleta, según puede verse en el video difundido por e-consulta? 
¿Qué pretende el Ministerio Público al filtrar a los reporteros de la fuente policíaca que López 
Montalvo es la persona captada por las cámaras, metiéndose en el domicilio del empresario Darío López 
Fernández, y sacando de él una moto que sube a la camioneta Durango negra propiedad del gobierno del 

estado de Puebla? 
¿Estaremos ante un nuevo caso de suplantación de persona en el caso de Isaac Tonatiuh López 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Montalvo? 
¿Cómo un expolicía estatal con antecedentes penales, que estuvo en la cárcel,como Rafael Borbolla, 
fue contratado por el Consejo Estatal de Seguridad Públicapara ser escolta de su titular Mauricio Tornero 
y su secretario particular? 
¿Por qué en esta ocasión la Procuraduría General de Justicia no presentó a los detenidos, ni permitió 

que la prensa tuviera acceso a ellos cuando siempre lo hace tratándose de ciudadanos comunes y 
silvestres? 

 
¿No que en Puebla nadie por encima de la ley? 
Son preguntas, que conste. 
*** 
Simón dice: 
―Si comienza uno con certezas, terminará con dudas; mas si se acepta empezar con dudas, llegará a terminar 

con certezas‖. 

Sir Francis Bacon (1561- 1626). Filósofo y estadista británico. 
Correos rruiz@e-consulta.com y periodistasoy@hotmail.com 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Calderón, Peña y AMLO, ¿son mentirosos? 
Si la verdad de una ideología política se pusiera a prueba todos los días –tanto por el debate de 

ideas como por el contacto con la realidad social y respeto al origen partidista–, a la mayoría de los 
políticos no les quedaría de otra mas que usar la mentira para tratar de justificar cada uno de sus 
argumentos y declaraciones. Por ello sería poco inteligente asegurar que la carrera de tal o cual 
político se basa en la honestidad y la verdad 
¿O acaso cree usted que la verdad forma parte del discurso de Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto, Andrés 

Manuel López Obrador o el servidor público que le guste? ¿Metería las manos a la lumbre por alguno de ellos? 
¿Apostaría 100 pesos a su honestidad personal y lealtad ideológica? 

Por lo acontecido en las redes sociales, de los políticos mencionados el más confiable podría ser Andrés Manuel, 
no tanto porque hable con su pejeverdad sino debido a que encontró la forma de hacerse oír por quienes 
necesitan confiar en alguien aunque tergiverse la realidad. A pesar de las simpatías que lo impulsan, no 
debemos perder de vista que López Obrador tiene en contra a 31 millones de mexicanos que, obvio, no le 
concederían el beneficio de la duda. Otro tanto (o mucho más) tampoco confiaría en Peña Nieto. Y qué decir de 
Felipe, quien les gana a los dos si partimos de que en su gobierno aumentó el número de pobres a sesenta 

millones y sobre su espalda carga el lastre de la guerra que emprendió, misma que suma ya 50 mil o más 
crímenes sin resolver. 
A donde quiero llegar es al hecho de que en México la política representa el desprestigio exacerbado, el mal 
necesario o la actividad donde medran los corruptos más corruptos de la sociedad. Son muy pocos los que se 
tragan la píldora que sueltan los políticos en campaña (siempre lo están). De ahí el boom del marketing político 
que, como bien lo sabe el lector, incluye las encuestas, amañadas o no, y desde luego muchas mentiras, por 

cierto nada piadosas, diría san Agustín. 

Repito lo que he mencionado en otras entregas ya que sigue y seguirá vigente hasta que la verdad gobierne las 
mentes de los políticos. Me refiero al estilo de Joseph Goebbels, el genio maléfico de la propaganda cuyo eje se 
basó en repetir una mentira hasta convertirla en la verdad que incrustó en el cerebro destinatario. Entre otros 
de los dichos de este cabrón, destaca el siguiente: ―El éxito de la Iglesia católica se debe a que ha repetido lo 
mismo durante dos mil años‖. Y precisamente, bajo ese esquema manejó la imagen de Hitler. 
Pero el alemán no es el único ―mercadólogo‖ mentiroso que ha tenido éxito con los cuentos repetidos hasta el 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/07/corte021.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/07/corte01.jpg
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empacho. Hubo otros como Víctor Gollanez (1893–1967) o Lillian Hellman (1905–1984). El primero fue uno de 
los agentes de publicidad intelectual más destacados del siglo pasado. Y la segunda adquirió fama por ser una 
súper mentirosa que hizo de la invención una necesidad de sobrevivencia (―el descuido de la verdad llegó a 
ocupar un lugar central en su vida y obra‖, dice su biografía). Víctor nunca pudo llegar al Parlamento inglés (su 
ambición personal); sin embargo, gracias a su oficio de panfletista se hizo rico y pudiente. En su caso, Lillian 

aprovechó la persecución de la justicia estadounidense que la acusó de perjurio, evasión fiscal y comunista 
(macarthismo) para promocionarse y vivir a expensas de la propaganda sobre su heterodoxa forma de vida. 
¿Y cómo mienten los políticos?, preguntará el respetable. 
Una de las formas se basa decirle a los electores que ellos forman parte de la democracia. Otra consiste en 
argüir que su riqueza es producto del trabajo honesto (ya escribí sobre la increíble capacidad de ahorro que 

ampara su estatus millonario). Una más la perpetran al asegurar que lo único que les importa es el bienestar 
del pueblo. La cuarta se sustenta en argumentar que su éxito es fruto de la ―cultura del esfuerzo‖ (nunca dicen 

qué padrino hizo tal esfuerzo). La última de esta entrega: suelen presumir que nunca han hecho negocios 
amparándose en el poder. 
Si alguien conoce a un hombre honesto (no sé por qué me acuerdo de Diógenes), le agradeceré que me diga su 
nombre. Me adelanto y afirmo que yo sí conozco a uno; de él hablaré mañana. Mientras, le adelanto que hay 
quienes para llevar agua a su molino se valen del prestigio de Gilberto Bosques Saldivar, a quien el 18 y 19 de 
julio el Congreso local le rendirá un homenaje. Se sorprenderá. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38132:calder%C3%B3n-pe%C3%B1a-y-

amlo-%C2%BFson-mentirosos%3F&Itemid=333 

 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 
 

Inicia la lucha por lo alcaldía 
Tiene razón el Secretario de Gestión Social del comité nacional del PRI, el poblano Juan Carlos 
Lastiri Quiroz, cuando expresa que el priismo poblano rumbo al 2013 debe tomar con prudencia los 
resultados obtenidos en el actual proceso federal y no adelantar tiempos. 
No hay que echar las campanas al vuelo, en donde los resultados si bien benefician, pero se debe analizar por 

región. Pidió reajustar y reafinar las estrategias del PRI de la mano con el dirigente estatal, Fernando Morales 
Martínez. 
Lastiri, más maduro por ya estar en las ligas mayores de la política, pide unidad a los militantes de su partido. 
El llamado está hecho. 
Por cierto, hablando de ajustar los tiempos y ser prudentes, anote usted en las listas de prospectos posibles 
para la alcaldía poblana de 4 años 8 meses, que consideran algunos dirigentes y militantes priistas: Jorge 

Estefan Chidiac, Alejandro Armenta Mier, Enrique Doger Guerrero y quizá la más probable Lucero Saldaña. 
Por el PAN, se mencionan a Néstor Gordillo Castillo, Blanca Jiménez y los funcionarios Fernando Manzanilla 

Prieto, Amy Camacho, Jorge Aguilar Chedraui, Antonio Gali Fayad y Pablo Rodríguez Regordosa. Irían los 
panistas en una extraña alianza con el PRD, el nuevo mini partido –por ahora-- Compromiso por Puebla y el 
Panal. 
POBLANO, EL OBISPO DE ECATEPEC 
La Secretaría General de la Conferencia del Episcopado Mexicano (SEGECEM) comunicó que el Papa Benedicto 

XVI nombró nuevo Obispo de Ecatepec a monseñor Oscar Roberto Domínguez Couttolenc, hasta ahora Obispo 
de Tlapa, Guerrero. 
El nuevo obispo de Ecatepec nació el 13 de mayo de 1956 en la Ciudad de Puebla de los Ángeles, ingresó al 
Seminario Mexicano de Misiones, en 1972. Realizó sus estudios eclesiásticos en el Seminario del Instituto de 
Santa María de Guadalupe para las Misiones Extranjeras. Es licenciado en filosofía y teología por la Universidad 
Intercontinental. En 1982 estuvo en el Instituto de Santa María de Guadalupe para las Misiones Extranjeras. 
Recibió la ordenación sacerdotal el 11 de junio de 1983 en la Ciudad de Puebla de los Ángeles, de manos de 

Monseñor Rosendo Huesca Pacheco, arzobispo de Puebla. Posteriormente obtuvo el grado de maestría en 
Administración Educativa, por la Universidad La Salle, en México, Distrito Federal. De 1983 a 1986 fue 

promotor vocacional, encargado de animación misionera y Vicario en la Parroquia de María Madre de la Iglesia 
en la Arquidiócesis de Monterrey. 
De 1986 a 1991 desarrolló su trabajo misionero en las parroquias de Abosi y Mulot en la Diócesis de Ngong 
(Kenia), ocupando al mismo tiempo el cargo de primer Consejero en la misma Misión. De 1991 a 2003 fue 

ecónomo general del Instituto de los Misioneros de Guadalupe y Director administrativo y jurídico de la 
Universidad Intercontinental en México. 
Fue Vicario General del Instituto de Santa María de Guadalupe para las Misiones Extrajeras de 2003 a marzo de 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38132:calder%C3%B3n-pe%C3%B1a-y-amlo-%C2%BFson-mentirosos%3F&Itemid=333
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38132:calder%C3%B3n-pe%C3%B1a-y-amlo-%C2%BFson-mentirosos%3F&Itemid=333
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2007. El 27 de marzo de 2007, el Papa Benedicto XVI, lo nombró segundo Obispo de la Diócesis de Tlapa, 
recibiendo la consagración episcopal el 11 de junio de 2007, de manos del Cardenal Norberto Rivera Carrera, 
Arzobispo Primado de México. Del 2007 a la fecha, es el encargado de la Comisión Episcopal para Vocaciones y 
Ministerios de la Provincia Eclesiástica de Acapulco. 
En el episcopado, es desde 2009, Tesorero General y miembro de la Dimensión de Creación de Diócesis y 

Provincias Eclesiásticas. Desde 2009, funge como titular del Consejo Nacional de la Basílica de Santa María de 
Guadalupe. 
Monseñor Domínguez Couttolenc, fue un serio aspirante a la arquidiócesis de Puebla hace tres años. Pero, el 5 
de febrero de 2009, El Vaticano nombró a monseñor Víctor Sánchez Espinosa, como Arzobispo de Puebla. 
EL WASHINGTON POST Y MBD 

El pasado sábado, el influyente diario norteamericano The Washington Post, presentó a don Manuel Bartlett 
como un influyente político mexicano que formará parte del Congreso de laUnión. 

El diario les llama los impresentables, a aquellos legisladores plurinominales, que muchas veces llegan al 
Congreso sin hacer campaña. Los partidos designan a políticos importantes, expertos en diversos temas, que 
necesitan en la composición del Senado de la República y de la Cámara de Diputados. Según el periódico son 
impresentables porque nunca hacen campaña. 
Tras señalar ―que son algunas de las personas más poderosas de México‖ y que ―a estos asientos 
plurinominales suelen ir a pesos pesados ??políticos que trabajan en sus respectivos partidos… para mantener 
mejor y más brillante - ya sea popular o no - el cuerpo deliberativo de la nación‖. 

De don Manuel dice: ―Una de las grandes sorpresas de este año es Manuel Bartlett, quien se desempeñó como 
ministro del Interior para el Partido Revolucionario Institucional en 1988 y que supuestamente apagó los 
equipos que contaban los votos en la elección presidencial cuando parecía que Carlos Salinas no estaba 
ganando. Bartlett se entra en el nuevo Congreso bajo la bandera del Partido de los Trabajadores‖. 

DE TODO UN POCO 
CON EL OBJETIVO lograr que las decisiones del Consejo Estatal de Ecología se tomen de manera más dinámica, 

especializada y con consejeros de primer nivel, el coordinador del grupo legislativo del PRD, diputado José 
Antonio Gali López, presentó ante el Congreso del Estado la iniciativa por el que se reforma la Ley para la 
Protección del Ambiente Natural y el Desarrollo Sustentable del Estado de Puebla, tema que será analizado por 
las Comisiones de Gobernación y Puntos Constitucionales y de Medio Ambiente. 
LA DIPUTADA LOCAL Denisse Ortiz Pérez, del PAN, presentó la iniciativa para adicionar diversas disposiciones 
Ley para el Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia del Estado de Puebla, con el objetivo de brindar 
una atención óptima, a las mujeres embarazadas, en cualquier tipo de operación o consulta en las instalaciones 

de atención al público de las dependencias públicas. 
En fin, como escribió Pío Baroja (España 1872-1956) sobre las siete clases de españoles, como los siete 
pecados capitales, aplicable a los mexicanos y a los políticos: 1) Los que no saben. 2) Los que no quieren 
saber. 3) Los que odian el saber. 4) Los que sufren por no saber. 5) Los que aparentan que saben. 6) Los que 

triunfan sin saber. 7) Los que viven gracias a que los demás no saben. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38149:inicia-la-lucha-por-lo-
alcald%C3%ADa&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
RMV y el factor Peña Nieto 
La vuelta del PRI a Los Pinos representa, entre otras cosas, el regreso del Gran Elector, es decir, la total y 
completa restauración de las facultades metaconstitucionales del presidente de la República para elegir a 
capricho a los dirigentes de su partido y a prácticamente todos sus candidatos a puestos de elección popular: a 

gubernaturas, alcaldías y diputaciones. 

Por eso, guste o no, cualquier análisis sobre el futuro electoral poblano debe 
forzosamente circunscribirse al factor Enrique Peña Nieto, el mismo que no dudará ni un segundo en ejercer 
su poder para aprobar, o vetar en su caso, candidaturas, una de las reglas no escritas del sistema que, pese a 
los dos sexenios panistas, nunca se fue del todo. 
Con todo y lo difícil que resulte el tránsito hacia la toma de protesta, y por mucho que persistan las acusaciones 
de “ilegitimidad” en contra del priísta, la influencia del presidente de México será decisiva a la hora de definir 

el 2013. 
Más allá de encuestas, perfiles, resistencias, apoyos y anhelos, los actores del proceso ya en marcha deben saber 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38149:inicia-la-lucha-por-lo-alcald%C3%ADa&Itemid=333
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38149:inicia-la-lucha-por-lo-alcald%C3%ADa&Itemid=333
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que la única palabra que va a pesar a la hora de las definiciones será la de Peña Nieto. 
Incluso, Rafael Moreno Valle deberá moverse en esa tesitura, él con la posibilidad –que le da su posición en el 
tablero del poder-, claro, de llegar a acuerdos con el Gran Elector, siempre en función de un proceso unipersonal 
y subjetivo. 
Es ahí donde las posibilidades para el gobernador de Puebla se antojan más que atractivas, sobre todo 

tomando en cuenta que la relación con su partido, el PAN, ha entrado por razones de todos conocidas en una 
etapa de abierta confrontación, si no es que de ruptura. 
En El Yunque son incapaces de entender que el poder no tiene otra ambición y misión que mantener y/o 
extender el poder, y que hoy por hoy no cuenta con un solo cuadro con la suficiente fuerza para ganar 
la presidencia municipal de Puebla, la de 4 años y 8 meses. 

¿Qué pasaría si el pragmatismo se impone y ante la imposibilidad de imponer a su candidato, o de llegar a un 
acuerdo satisfactorio con la ultraderecha, Rafael Moreno Valle decide entablar negociación con Enrique Peña 

Nieto? 
¿Qué, si se pacta la entrega a un priísta de la ciudad de Puebla a cambio, por decir algo, de dejar que RMV, en 
el otoño de su sexenio, se proteja las espaldas decidiendo en qué manos queda la famosa minigubernatura, la 
del 1 de febrero de 2017 al 13 de diciembre de 2018? 
Y más: ¿qué priístas tendrían más posibilidades en un arreglo de esa naturaleza? 
Tres, en orden de preeminencia: 
José Chedraui Budib. 

Enrique Doger Guerrero. 
Y Enrique Agüera Ibáñez. 
Es, cierto, solo un escenario. 
Pero no cualquier escenario: en importantes oficinas de Puebla y el DF ya se habla de ello, y con 

una seriedad asombrosa. 
*** 

No fue el exceso de trabajo, como adujo, la causa de su renuncia como integrante del Comité Técnico que 
apoyará a la Comisión Especial del Instituto Electoral del Estado para llevar a cabo la nueva distritación de 
Puebla. 
La verdad es que Carlos Alberto Montero Catalán, vocal del Registro Federal de Electores (RFE), fue víctima de 
una serie de absurdas contradicciones por parte del Servicio Profesional Electoral del IFE. 
El mismo que primero le dijo que no había problema en que se sumara a la Comisión Especial y que unos días 
después, cuando ya había tomado protesta, le informó que siempre sí tenía impedimento legal, aunque no 

cobrara sueldo o remuneración alguna. 
El hueco que deja en un comité de apoyo a una comisión que debe tener lista la nueva configuración distrital 
electoral del estado el próximo 12 de agosto, será cubierto seguramente por Octavio Muñoz Reyes, quien 
estuvo como encargado de despacho del RFE. 

Pero el ridículo que hizo Montero Catalán nadie se lo quita. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que alguien en los gobiernos de Puebla y Tlaxcala deberá investigar si se cometieron errores de logística y del 
cumplimiento del protoloco para el rescate de los tres adolescentes y un sexagenario, posterior al lamentable 
fallecimiento de André Louvier. 
Por lo menos asalta la duda de las razones para dejar al ahora fallecido como el último en ser rescatado, en 

resguardo de rescatistas de Apizaco, quienes se ―peleaban‖ con Puebla el mérito, sumado a las 4 horas de 
parálisis causada por la inexperiencia del encargado de SUMA. 
:Que el titular del Sistema Estatal de Protección Civil dependiente de la SGG, Jesús Morales, no tiene ni la menor 

idea de las condiciones en el municipio de Santiago Xalitzintla debido a la actividad volcánica, lo que ha motivado 
el éxodo de pobladores. 
Días previos a la fiesta patronal los propietarios de juegos mecánicos se han negado a instalarse por el temor a 
―sismos‖ volcánicos, y no hay nadie en la zona de Seproci-SGG que los oriente, como tampoco acceden a ser 

entrevistados. 
:Que la senadora electa Blanca Alcalá Ruiz ha optado por esperar la resolución de la instancia legal encargada de 
calificar su cuenta pública y no se subirá a ningún debate mediático con el diputado panista Jesús Zaldívar porque 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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las campañas electorales ya concluyeron. 
:Que publicado como primicia en la revista M Semanal de Grupo Milenio el proyecto de la construcción del Museo 
Internacional del Barroco (MIB) por el gobierno del estado en un predio del Ecoparque de la Reserva territorial 
Atlixcáyotl, ha generado el interés de los especialistas. 
De entrada, se ha revelado por el secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, que el monto de la inversión 

es de más de 2 mil millones de pesos, y pretenden acceder a recursos del Fondo Nacional de Infraestructura, 
proyecto de ingeniería que esperan empatar con el Tianguis Turístico 2013. 
:Que Juan Carlos Lastiri ha formulado un oportuno llamado a sus correligionarios para que antes de pensar en el 
2013 realicen un ―análisis profundo‖ por la caída del PRI al tercer lugar en la ciudad capital. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153452 

  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

  
Voluntarios, Varela y Suma 
Quiero saber si se dieron instrucciones de instalar una tienda de campaña para estabilizar a las víctimas, antes de 
bajar hasta los vehículos a 3,550 metros de altitud. 
¿Cómo trataron la hipotermia? ¿Con qué hidrataron?; si les interesó saber quién de los voluntarios llevaba ropa 
para ellos, mantas isotérmicas, bebidas calientes, impermeables extras, calorías libres de grasas. 
Los párrafos anteriores corresponden a los cuestionamientos de voluntarios, publicados en las redes sociales en 

torno al operativo del rescate en La Malinche. 
Las reiteradas críticas se centraron en el coordinador de Suma, del gobierno estatal: 
―Lamentable que el SUMA no tenga especialistas en alta montaña y además un coordinador de apellido ―VARELA‖, 
estrella que no sepa de meteorología o sentido común para darse cuenta que las nubes se están formando en la 

montaña y más tarde los 3 helicópteros no puedan tener contacto con las víctimas. 
―También lamentable que no tenga sistemas de comunicación multibandas ―ni él, ni los helicópteros‖, o que no 

facilite radios MATRA A LOS OPERATIVOS, O SEA, A QUIENES NOS METIMOS A LA MONTAÑA‖; ahhh pero eso sí, 
si bajan a las víctimas!... que no se vayan en ninguna ambulancia, sólo en las especializadas que ellos llevaron‖... 
Del papel desempeñado por el señor Varela, emitieron más juicios los voluntarios y conocedores de la atención de 
los primeros auxilios en alta montaña: 
―Muy lamentable que por crear un centro de mando, donde no se elaboró un inventario de recursos logísticos 
prioritarios, no se dio un canal de radio comunicación, pues en la ruta que estaba de Ixtenco pasó sobre nosotros 
el helicóptero y no pudimos saber si estábamos bien en la ruta; las imágenes que tomó desde el helicóptero no 

se mostraron a los operativos, no tener paracaídas para provisiones y MUCHO MÁS DETALLES QUE ALARGARON 
EL RESCATE‖. 
―No saber de cambios de clima ni tener el sentido común, sólo refleja que SUMA es una institución ineficiente‖, 
rematan los voluntarios involucrados en el rescate en La Malinche. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153450 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¿Negligencia en La Malinche? 

 
Tuvieron que pasar tres días completos para que las autoridades de Protección Civil de los estados de Puebla y 
Tlaxcala, de la Cruz Roja Mexicana, de Servicios de Urgencias Médicas Avanzadas (SUMA), alpinistas, brigadistas 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153452
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153450
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y voluntarios, pudieran rescatar a cuatro excursionistas extraviados, desde el pasado sábado 14 de julio, en La 
Malinche. 
José María Álvarez Lozano, de 62 años de edad; así como los menores,Antonio Cortés Ramírez, de 14 
años; Luis Francisco Cortés Sánchez, de 15 años y André Louvier Silva, de 15 años; se perdieron en La 
Malinche por aventurarse, según se dice, y no haber tomado las medidas de seguridad necesarias para garantizar 

su retorno a casa.  
Tristemente, y a pesar de los esfuerzos por rescatarlos a todos con vida, el resultado final de las acciones de 
salvamento fue fatal, fallido y se registró un deceso que trajo consigo la desgracia de la familia Louvier. 
La gran movilización por parte de los gobiernos de Puebla y Tlaxcala, en el rescate de André Louvier -último 
menor en ser encontrado- fue tardío, fallido, toda vez que murió a causa de un paro respiratorio debido a la 

hipotermia que registró su cuerpo. 
Lamentablemente, la unidad de rescate y de primeros auxilios ya no pudo hacer nada para salvarle la vida y, 

dicen, murió pocos minutos después de haber sido rescatado. Es más, aseguran que cuando llegó al nosocomio, 
donde fue internado, ya iba sin vida. 
En ese sentido, empezaron circular distintas versiones sobre el rescate de las cuatro personas perdidas en La 
Malinche. Y muchas de éstas coinciden en que el salvamento de los extraviados fue tardío y hubo negligencia en 
el caso. 
Lo peor de todo, es que otros señalamientos acusan que la disputa por ganar los reflectores y el reconocimiento 
del rescate, por parte de las autoridades de Protección Civil de Puebla y Tlaxcala, retrasó la búsqueda y el 

hallazgo de los excursionistas. 
La mala organización, según declaraciones de algunos participantes en el rescate, para llevar a cabo la 
exploración en La Malinche, provocó que el hallazgo de las cuatro personas no fuese en menos tiempo del 
previsto. 

Y es que además de los cuerpos oficiales de rescate, un grupo de amigos de los propios campistas salió a 
explorar la zona para dar con su paradero y se toparon con la falta de apoyo de parte de las autoridades 

estatales para concretar sus acciones. 
Según los amigos de José María Álvarez, las autoridades tardaron mucho tiempo en dar con el paradero y no 
facilitaron las coordenadas de los campistas, cuando ellos se encontraban ya muy cerca del lugar donde fueron 
hallados. 
Esta misma versión sugiere que las autoridades del gobierno no actuaron con la rapidez necesaria para agilizar la 
búsqueda de su amigo y los menores que lo acompañaron en una expedición. 
Según sus dichos, tal vez se pudo haber salvado la vida de André Louvier si los gobiernos de Puebla y Tlaxcala no 

hubiesen puesto tantas trabas a algunos rescatistas voluntarios que se prestaron a la búsqueda. 
Es por ello que resulta muy extraño el hecho de que las autoridades de la Secretaría General de Gobierno hayan 
anunciado en las redes sociales, desde el lunes pasado, que los cuatro extraviados ya habían sido rescatados y se 
encontraban a salvo. 

Mas aún, que alardearan de un éxito rotuno en las labores de salvamento, cuando al final el saldo fue fatal. 
Empero, resulta más trágico el hecho de que se haya anunciado el hallazgo de los 4 extraviados y pocos minutos 
después los hayan vuelto a perder por un descuido de parte de las propias autoridades. 

Lo insólito, insisto, es que se haya anunciado que ya los cuatro campistas estaban a salvo cuando, al parecer, ni 
siquiera los tenían ubicados. 
Así que la pegunta del millón sería: ¿En realidad qué habrá pasado? 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFNyuIiuyioi%20-yi-L%20-
M%20Iiiohy?&id=2036 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Ven la mano de Ardelio Vargas en la caída de Tornero 
En la caída de Mauricio Tornero Salinas, el ex titular del Consejo Estatal de Seguridad Pública (CESP), existe la 
sospecha de que pudo haber estado metida la mano de Ardelio Vargas Fosado, pues de sobra era conocida la 
rivalidad que existía entre ambos funcionarios y quien más resulta beneficiado por este escándalo es el secretario 

de Seguridad Pública del gobierno del estado. 
Tornero Salinas era un funcionario cercano al titular de la Procuraduría General de Justicia, Víctor Manuel 
Carrancá, y se había convertido en una especie de contrapeso de Ardelio Vargas, ya que desde el CESP 
controlaba las compras y contrataciones de personal en todas las áreas de seguridad pública, algo que siempre 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFNyuIiuyioi%20-yi-L%20-M%20Iiiohy?&id=2036
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFNyuIiuyioi%20-yi-L%20-M%20Iiiohy?&id=2036
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incomodó al tercero de estos funcionarios por no tener el manejo absoluto del presupuesto en la materia. 
Además Tornero Salinas tenía la responsabilidad de la operación del sistema de denuncias telefónicas 089 y de 
Plataforma México, la cual es una red que sirve para rastrear a malos policías en todo el país. Siempre se supo 
que Vargas Fosado quería todos estos servicios, ya que sin ellos no lograba tener el control pleno del aparato de 
seguridad pública. 

El otorgamiento de diversas atribuciones a Mauricio Tornero incomodaba al secretario de Seguridad Pública, ya 
que era una muestra de que en el gobierno de Moreno Valle Rosas no se le tiene una confianza ―ciega‖. 
Se supone que el papel de Mauricio Tornero era llevar una evaluación del desempeño de la Secretaría de 
Seguridad Pública, pero lejos de crecer en autoridad, fue volviéndose vulnerable, ya que con lo del robo a una 
vivienda en La Vista por parte de dos de sus subordinados, era el tercer escándalo que enfrentaba el funcionario. 

Uno de esos hechos fue que hace unos meses un alto funcionario del CESP estrelló su auto, al conducir en estado 
de ebriedad, y el asunto se ocultó para evitar que se convirtiera en un escándalo mediático. 

La fortaleza que Vargas Fosado ha adquirido en los últimos meses se debe a que ha afianzado el manejo de los 
sistemas de espionaje que hay en el estado, que se consideran de los más sofisticados del país. 
Y es por eso que gente conocedora de los menesteres del área de seguridad pública apuntan sus sospechas que 
Vargas Fosado tuvo que ver en algo para que Tornero se tropezara y acabara defenestrado –pese a la versión 
oficial de que renunció voluntariamente– del gobierno morenovallista. 
De sobra es conocido que el secretario de Seguridad Pública es quien tiene acceso a las grabaciones que grupos 
de seguridad privada hacen de zonas especiales, como es el caso de La Vista, el fraccionamiento más lujoso de la 

entidad y uno de los más ostentosos del sureste del país. 
Más allá de que Isaac Tonatiuh López Montalvo, el chofer de Tornero, junto con su secretario privado, Rafael 
Borbolla Sosa, demostraron ser bisoños en el tema de seguridad pública, ya que fueron pillados por una cámara 
de video usando un vehículo oficial para presuntamente perpetrar un robo en La Vista, surgen varias preguntas: 

¿Cómo se pudo identificar a los dos funcionarios y no se dijo que eran parte de la delincuencia común u 
organizada, o que eran ladrones de ―paso‖, tal como se acostumbra hacer? 

¿O que sí era un vehículo oficial el que usaron en el hurto de La Vista, pero que el automotor, asimismo, había 
sido robado con anterioridad? 
¿Por qué fueron identificados y no protegidos ambos funcionarios, cuando se supone que eran parte de una de las 
áreas estratégicas de seguridad pública y es donde se puede manipular la información? 
¿Quién filtró el hecho a tres medios de comunicación; fue algo fortuito? 
El robo en cuestión se supo que ocurrió el 6 de julio. Y que una copia del video se mandó a una oficina del 
gobierno del estado, en donde al parecer no hubo una reacción positiva al tema. 

Entonces alguien recurrió a miembros del PAN, quienes buscaron que el video y la historia del robo llegaran a tres 
medios de comunicación. 
Es decir, hubo la intención de que estallara el escándalo y eso causara un efecto político, que se traduce en la 
caída de Tornero. 

Si Ardelio Vargas Fosado no tuvo nada que ver aún así se ha de sentir feliz por lo ocurrido. 
Sobre todo porque se pronosticaba  que el secretario de Seguridad Pública no llegaría ni al primer año de 
gobierno. 

Y ahora cada vez que avanza el sexenio morenovallista crece su poder como servidor público y como político. 
El manejo de los sistemas de espionaje hoy en día es la fuente que más poder da en el país. 
Y eso lo sabe Ardelio Vargas. 
O si no, pregúntenle a Tornero. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ven-la-mano-de-ardelio-vargas--en-la-caida-de-
tornero_id_10810.html 

 
(Editorial) 
 

Desamparados ante el fraude 
Un nuevo fraude financiero que podría perjudicar a cientos de profesores de todo el estado de Puebla se destapó 

este martes, luego de que un grupo de maestros de distintas telesecundarias exhibió cómo las empresas Alianza 
Financiera y Crediamigo les están cobrando montos que van de los 100 mil a los 213 mil pesos por créditos que 
no solicitaron y que nunca fueron entregados. 
Resulta muy grave que todavía no se acabe de resolver el desfalco que sufrieron miles de poblanos a manos de 

empresas financieras fraudulentas en los tres años recientes, cuando aparecen dos nuevos casos de timo, lo que 
deja claro que a nivel federal y estatal no tienen la menor competencia para proteger a los ciudadanos. 
No se trata para nada de casos aislados ni mucho menos. Los fraudes están a la orden del día y no hay nadie 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ven-la-mano-de-ardelio-vargas--en-la-caida-de-tornero_id_10810.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ven-la-mano-de-ardelio-vargas--en-la-caida-de-tornero_id_10810.html
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dentro del poder público dispuestos a resolverlos, incluso parece que tienen más interés en cobijarlos. 
El caso más conocido ahora mismo es el de la empresa Monex, que habría servido para hacer una presunta 
compra de votos a favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y que es uno de los elementos que tiene en 
estos momentos a la nación en vilo, porque formó parte del cúmulo de acciones que contribuyeron a una elección 
inequitativa y muy seguramente fraudulenta. 

Si las financieras pueden servir para encubrir acciones delictivas como la compra de votos, es a todas luces 
evidente que fraudes cometidos a ciudadanos de a pie pueden ser cosa de todos los días. 
Este asunto demuestra hasta qué punto la sociedad está en total desamparo no sólo frente al crimen, sino 
también frente a las instituciones. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desamparados-ante-el-fraude_id_10809.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El encuentro Calderón-EPN  
• ¿Se concretaron reformas? 

• TRIFE exige pruebas no suposiciones  
La reunión de anoche entre el Presidente Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto es un mensaje al país donde 
queda claro el reconocimiento público del proceso electoral y por su puesto, del candidato del PRI-Verde, tal y 
como ocurrió desde el domingo de la elección. 
Pero también es un mensaje claro en esta nuestra política nacional, de hacer sentir el peso de quien deja el 

poder y de quien está próximo a llegar, sobre todo ahora que en la conformación de la Cámara de Diputados 
ningún partido tendrá la mayoría suficiente para sacar adelante las reformas pendientes, entre las que destaca 

sin duda la política y las que ya ha hecho públicas Peña Nieto desde la semana pasada. 
Las primeras incluso no tendrían que esperar a aprobarse hasta el próximo año o en diciembre cuando Peña 
Nieto proteste como Presidente de la República o en septiembre cuando los nuevos legisladores entren en 
funciones, quizá algunas de ellas podrían darse en esta misma semana, claro, previos acuerdos y negociaciones 
que podrían haberse cuajado en la visita de anoche a Los Pinos. 
Así que no es de asombrarse si este día se concretan las reformas, al menos la política en el Senado de la 

República y ya después la reforma laboral y la energética, de los resultados parlamentarios, veremos cómo fue 
que concluyó la plática-negociación de anoche. 
Ayer el Tribunal Electoral Federal le pidió al PRD las pruebas firmes para invalidar la elección, no suposiciones 
ni acusaciones o descalificaciones, pues es el momento de acreditar las irregularidades para que puedan 
encuadrar en alguno de los supuestos que marca el COFIPE y entonces sí, determinar si las elecciones son 
nulas o no. 

Aún y los 19 millones de votos que obtuvo el candidato del PRI son descalificados de manera irresponsable e 

incluso irrespetuosa por parte de López Obrador, quien generó esa confrontación en las redes sociales y en las 
calles, de la que ya hemos hablado de manera amplia en este espacio.  
Mientras tanto Andrés Manuel López Obrador advierte, siguiendo su guión desestabilizador, que si el Trife no le 
invalida la elección a Enrique Peña Nieto, acudirá a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos con el 
afán por su puesto de continuar teniendo los reflectores y cámaras en los próximos días, pues de lo contrario 
ya no tendría de qué hablar y entonces sí tendría que cumplir con su promesa de irse a la … si es que perdía la 
elección. 

CONFETI…La calle Tlaxcala número 47 colonia San Rafael Oriente es la sede provisional de la Procuraduría 
General de Justicia mientras reconstruyen el viejo edificio…que a Jorge Aguilar Chedraui no le interesa la 
candidatura a la alcaldía...por el momento…claro, el proceso electoral comienza en noviembre…otra vez. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4661 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
BORRACHERA EUFÓRICA DEL PRI LO LLEVARÁ AL CADALZO 

A poco más de dos semanas de haber concluido en su primera etapa las elecciones presidenciales del primero 
de julio porque, obligadamente, el juicio de inconformidad constituye una etapa más, el electorado mexicano 
da cuenta del anticipado desbordamiento de los partidos como el PAN y el PRI, cuyos dirigentes ya están 
actuando en el proceso electoral del 2013 que como es sabido representa el interés del gobierno del estado por 
mantener su supremacía en los tres últimos años de administración y, naturalmente, el deseo del CEN del PRI 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desamparados-ante-el-fraude_id_10809.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4661
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por reconquistar el poder en la mayoría de los mandos a elegirse. 
Nada de lo anterior es fácil, porque en el caso del albiazul, partido de la derecha y del yunque, se encuentra 
contra la pared por los resultados tan malos que logró en Puebla al final del proceso federal. Una tercera 
posición no resulta ideal para lograr mantenerse el año entrante como primera figura electoral en el municipio 
de Puebla, lo que implica que tampoco logrará los éxitos deseados en los 6 distritos que le corresponden para 

la integración de la LIX Legislatura local.  
Por su parte, la borrachera de felicidad que se trae el PRI en los momentos actuales, lo ha llevado a vacacionar 
creyendo que lo que viene será coser y cantar. Pero necesariamente esta euforia lo hará resentir en los meses 
por venir a la obligada cruda moral, porque esta visto que el tricolor no fue capaz de mostrar eficiencia en el 
municipio capital del estado, porque la victoria le correspondió a la izquierda de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 

OBRADOR. 
PEÑA NIETO ESTARÁ EN DICIEMBRE  AGARRANDO EL HILO  

Jugando sus cartas el mexiquense ENRIQUE PEÑA NIETO, estará a partir del primero de diciembre, ―agarrando 
el hilo‖ del poder y sujeto al obligado cambio de presidente del CEN del PRI, porque PEDRO JOAQUÍN 
COLDWELL, es un ave pasajera en ese lugar, destinada en el tiempo por venir hacia nuevos horizontes y, 
MIGUEL OSORIO CHONG, esta llamado a ocupar ese espacio, tal como ya se especula. Otro personaje como 
LUIS VIDEGARAY, es elemento de suma importancia, en el tablero de ajedrez por ser uno de los políticos de 
mayor cercanía e influencia al futuro mandatario. 
Ya se asegura que por las elecciones a venir para el año entrante, el CEN del PRI esta seguro de que el relevo 

en las directivas de ese instituto tiene que darse por salud política, pese a que algunos presidentes consideran 
que tienen la preferencia de sus mandatarios por aquello de sus intereses personales y de grupo.  
El caso del tricolor en Puebla, no es nada agradable para la cúpula nacional del PRI en estos momentos y no lo 
será a posteriori, porque al seno de sus entrañas aflora el divisionismo y la rebeldía de su militancia que tiene 

como estrategia hacer sentir sus efectos dentro de un proceso estrictamente local, porque su lucha se dará a 
favor de los aspirantes a presidentes y diputados que sientan suyos y no aceptar las imposiciones que siempre 

se dan en estos casos. 
ACTOS VIOLATORIOS DE FUNCIONARIOS NO PERMITIÓ EJECUTIVO  
FERNANDO MANZANILLA PRIETO, titular de la Secretaría General de Gobierno, PATRICIA LEAL ISLAS, de la 
Secretaría de la Contraloría y VICTOR CARRANCÁ BOURGET, de la Procuraduría General de Justicia, informaron 
que RAFAEL BORBOLLA SOSA, empleado del Consejo Estatal Sistema de Seguridad Pública e ISAAC TONATIUH 
LÓPEZ MONTALVO, ayudante de MAURICIO TORNERO SALINAS, Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de 
Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, fueron presentados ante el agente especializado en 

robo de vehículos, por su presunta participación en esos lamentables hechos que se dieron en el residencial 
fraccionamiento La Vista Country Club, el pasado 6 de julio. 
Tomando cartas en el asunto de forma inmediata, el ejecutivo RAFAEL MORENO VALLE, dio a conocer a los 
medios de comunicación que en este caso y los que se presenten se actuará con toda firmeza contra quienes 

violenten el Estado de Derecho, refrendando que ―en Puebla nadie está por encima de la Ley‖. Al darsa conocer 
sus dzeclaracioes señaló que ante la renuncia del secretario ejecutivo, determinó que MARIO RINCÓN 
GONZÁLEZ, subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil del gobierno del estado, se quede como 

encargado de despacho de ese organismo de seguridad, sin que se desligue de sus funciones encomendadas 
como subsecretario.  Fue la Procuraduría General de Justicia la que inició la Averiguación Previa por el probable 
robo de una motocicleta infantil marca KTM tipo cross, modelo 2012, ocurrido en el residencial fraccionamiento 
La Vista Country Club. BORBOLLA SOSA Y LÓPEZ MONTALVO, se encuentran en calidad de presentados para 
deslindar responsabilidades. En las próximas horas se determinará la situación jurídica de ambas personas. Por 
su parte, la Secretaría de la Contraloría tiene abierto un expediente, con el propósito de efectuar el deslinde de 

responsabilidades administrativas que este caso derive. 
―Desde el momento en que recibió la denuncia de lo ocurrido, el gobierno del estado actuó inmediatamente 
tanto administrativa como penalmente contra los probables involucrados de este caso que provocó el interés de 
los poblanos‖, reseñó finalmente el titular de la política interna de la presente administración gubernamental, 
FERNANDO MANZANILLA PRIETO.  

A CUENTA GOTAS 
Para quienes buscan involucrar a FRANCISCO FRAILE GARCÍA, delegado general en Puebla del Instituto 

Mexicano del Seguro Social en el proceso electoral del año entrante, hay que decirles que a PACORRO, le ha 
llegado la fecha de su retiro y por lo que cuenta a sus cercanos, les afirma que no lo lleva ningún interés en 
participar en los comicios locales del 2013 para buscar un cargo de representación popular y que cumplirá la 
responsabilidad que le confirió el presidente FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, hasta el momento en que el nuevo 
titular del Ejecutivo Federal ordene su relevo….. En ese ir y venir de amistades y lealtades, no escapan 
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nombres de poblanos que en el firmamento político nacional brillarán en su tiempo, como son los casos de 
JORGE ESTEFAN CHIDIAC, cuyo desempeño en las tareas de campaña tuvo especial reconocimiento de 
ENRIQUE PEÑA NIETO. Un caso similar es el del coordinador general de campaña en estado de Puebla, 
ALEJANDRO ARMENTA MIER, quien no hace olas en mares que no le corresponden y prefiere mantenerse en el 
anonimato para no caer en chismes quintopatieros que siempre hacen sus aparición en estos casos…..En una 

piedra difícil de quitar del zapato, se ha convertido el regidor PEDRO GUTIÉRREZ VARELA, del Partido Acción 
Nacional, porque opinan los suyos que su distanciamiento con el edil capitalino EDUARDO RIVERA PÉREZ y con 
el dirigente del PAN en el estado JUAN CARLOS MONDRAGÓN QUINTANA, se ha hecho una guerra sucia en la 
que no se ve ni principio ni final. ―Esto durará hasta llegado el acontecimiento político del 2013, donde el joven 
regidor buscará una diputación local. Es lo que dicen, conste……Ante la avalancha de priístas que ya buscan una 

posición en el 2013, en su partido Nueva Alianza, su dirigente GERARDO ISLAS MALDONADO, no duda que con 
la formación y capacitación de cuadros juveniles nacidos del PANAL, logrará para las elecciones de julio del año 

que viene, una cifra de 10 diputados al Congreso del Estado, porque confía en el electorado que ya le brindó su 
confianza….. Un espectacular que despertó el ánimo en los ciudadanos capitalinos y se comenta de manera 
favorable, fue el que colocó MIGUEL MANCERA, electo mayoritariamente jefe del gobierno del Distrito Federal, 
porque simple y sencillamente solo aparece su fotografía y la palabra GRACIAS. Qué bueno. Estro demuestra 
que lo más difícil de aprender en este mundo, es ser sencillo….. Me sumo a las acciones de apoyo a favor del 
compañero JESÚS CONTRERAS FLORES, quien ha sido víctima de una innoble acción del director de una 
revistilla independiente, RAÚL RODRÍGUEZ PEÑALVA, quien abusando de su confianza lo defraudó con una 

cantidad superior a los 50 mil pesos. ¡No se vale! 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4664 

 

 
 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril) 

 
Cada quien su encuesta/ #DebateYoSoy132 
Es evidente, cuando nos referimos a la ya famosa “comentocracia” que algunos de nuestros“líderes de 
opinión” no viven en el mismo país que nosotros. Sus puntos de vista, sus criterios, su pensamiento, 
están muy alejados en la mayoría de los casos de la realidad que vive la mayor parte de sus lectores, videntes 
o escuchas. 
Para soportar mi afirmación, podría citar a muchos de aquellos, como dice Leopoldo Gómez, Vicepresidente de 

noticiarios (perdón, pero así se dice) de Televisa, ―que día a día nos dan la noticia‖. Muchos han sido ya 
vilipendiados y algunos incluso se encuentran en la picota de la opinión pública.Todos, sin excepción, están 
en contra de Andrés Manuel López Obrador. Lo triste y lamentable es que ninguno lo acepta públicamente. 

Todos, se dan baños de pureza y quieren parecer adalides de la objetividad. 
En contraste, aparecen, como luces al final del túnel, unos pocos  noticieros, comentaristas y analistas 
que tienen la honestidad de compartir con su público sus convicciones propias. Estemos o no estemos de 
acuerdo con ellos, su actitud proba es digna de ejemplo y de encomio. Así, podemos citar a Eduardo Ruiz-

Healy, feroz enemigo del “Peje” y Carmen Aristegui,incondicional defensora del político de izquierda. 
Pero regresemos a los que ―nadan entre dos aguas‖. Estos personajes, es evidente, no dudarán en cambiar sus 
profundas convicciones dependiendo de las circunstancias y del monto del cheque respectivo. 
Así, pudimos conocer, gracias a la revista Proceso, las facturas expedidas por Joaquín López 
Dóriga para documentar su campaña de apoyo a Enrique Peña Nieto. Esta es, apenas, la punta del iceberg. Es 
muy posible que muchos de sus colegas y compañeros nunca vean incrementada su cuenta bancaria, pero no 

dudan en seguir la corriente sólo y exclusivamente para no perder su chamba. 
Otros, actúan de manera un poco extraña, porque está en su naturaleza, en su educación, en su cultura…  Un 
ejemplo claro podría ser Leo Zuckermann. Conozco muy bien al segmento de la población a la que 
pertenece. Se trata de la “gente bien”, la “gente bonita” que habita en las Lomas de Chapultepec o la 

Herradura en la zona metropolitana de la Ciudad de México. (Sus equivalentes poblanos serían los residentes 
de La Paz, El Mirador o La Vista). 
La “gente bonita” es bien educada y no usa palabras altisonantes. Siempre sonríe. Le divierten los 

chistes malos de sus congéneres. Si su coche se descompone, o el chofer está  enfermo, toma un taxi (de 
sitio). Nunca en su vida se ha trepado a una combi o a un autobús de pasajeros (salvo en Houston o Nueva 
York). 
Así, me sorprendió el buen Leo hace unos días en el informativo de José Cárdenas, aunque me 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4664
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permitió  comprobar la teoría con la que empecé esta colaboración: es de los que viven en un país muy 
diferente al mío. En su plática, el politólogo afirmó, sin sonrojarse ni ruborizarse, que “todas las familias 
mexicanas de clase media van siempre de vacaciones a Orlando”… 
La afirmación no merece el menor comentario. Basta con preguntarle, evidentemente no a los campesinos de la 
sierra norte de Puebla, ni a los rarámuris de Chihuahua, sino única y sencillamente a cualquier habitante de la 

colonia del Valle o de Narvarte en la Ciudad de México, de El Carmen en Puebla si él, su familia y ―todas‖ las 
familias que lo rodean ―siempre‖ que tienen vacaciones las dedican a visitar a Mickey Mouse y a Donald Duck. 
Personalmente, nunca he ido a Florida. Esto me hace entender el enorme vacío que existe entre los 
“líderes de opinión”  y yo. Vivimos en mundos diferentes. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/vivimos-en-mundos-diferentes 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Museo Nacional  

La permanente intención de transformar Puebla es el principal motor del gobernador Rafael Moreno Valle, quien 
pronto dará una nota nacional, ahora en el ámbito educativo y cultural al impulsar y llevar a los hechos en un 
plazo de dos años el ambicioso proyecto de un museo internacional que identifique a nuestra capital y se vuelva 
un atractivo para el turismo nacional e internacional, como lo hacen  los grandes museos en el mundo. 
El último de esas características que se erigió en el país fue en la década de los sesenta del siglo pasado, 
cuando el presidente López Mateos ordenó la construcción del Museo Nacional de Antropología e Historia que 
hoy es un referente internacional y uno de los principales atractivos en el Distrito Federal. 

Puebla tendrá su Museo Internacional del Barroco. El gobernador poblano encargó la realización del proyecto, en 
cuanto a la conceptualización al secretario de Educación, Luis Maldonado, y la parte económica al titular de 
Finanzas, Roberto Moya.  
Ayer, la agencia del Grupo Reforma emitió una nota en la que da a conocer que ―el gobierno de Puebla planea 
construir un museo único. Tan único que desde ya es complicado hallarle un comparativo. No se trata sólo de 
que sea el primer Museo Internacional del Barroco (MIB) en todo el mundo, sino que su costo parece más alto 
que sus cinco pisos: 2 mil 83 millones de pesos. 

Para soportar su dicho los autores de la nota enviada a la sección de cultura informan que ―en un oficio que el 
secretario de finanzas poblano, Roberto Moya Clemente, envió a la Secretaría de Turismo federal el 25 de junio 
pasado, y en poder de este diario, se informa del costo estimado con IVA incluido, y añade que la realización del 
proyecto durará 18 meses‖. 
Argumenta que el gobierno poblano tiene el interés de mejorar la oferta turística integral en su entidad por 
medio de la construcción de un Museo Internacional del Barroco dedicado a estudiar, conservar, difundir y 

exponer las colecciones y acervos barrocos a nivel internacional. 
―Su ubicación será un complemento al EcoParque Metropolitano, un espacio de 18 hectáreas ubicado en la 
Reserva Territorial de Atlixcáyotl en San Andrés Cholula, que fue inaugurado por el presidente Felipe Calderón y 
el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle, ambos panistas, el 5 de mayo pasado. El nuevo museo recinto 
tendría cinco hectáreas. 
―En su oficio, Moya Clemente solicita a la Secretaría de Turismo tramitar el acceso a 500 millones de pesos del 
Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) que se sumarían al 50 por ciento que aportará el gobierno poblano 

y 17 por ciento de la iniciativa privada. El funcionario también envió la información general del proyecto, un 
archivo de 212 hojas. 
―El MIB, se afirma, reunirá los acervos de la Catedral Metropolitana de Puebla, así como los museos de Arte 
Virreinal, Santa Mónica y de Arte Popular Religioso Poblano, entre otros. Se prevé que se realicen cuatro 
exposiciones anuales con 600 mil visitantes y un presupuesto aproximado de 41 millones de pesos‖. 
Faltan aún mas detalles que en su momento cuando se haga oficial por parte del gobierno poblano se conocerá 

el proyecto completo y las características del inmueble que albergará esta ambiciosa propuesta cultural. 

Un punto relevante en la explicación que se da para justificar la inversión es que ―según el proyecto para el 
MIB… de no llevarse a cabo se continuaría del deterioro o pérdida de obras o colecciones de arte barroco y se 
perdería la oportunidad de generar actividades académicas, artísticas y turísticas en la región‖. 
Una obra para que trascienda el barroquismo que domina la cultura poblana. 
http://www.ngpuebla.com/node/32040#.UAajVWG7PTg 
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(Angelopolitanas) 
 
Esta noche, el presidente nacional panista, Gustavo Madero Muñoz, y el secretario general adjunto de Elecciones 

del Comité Nacional, Juan Manuel Oliva, cenarán con todos los dirigentes estatales de Acción Nacional para 
definir posiciones y estrategias ante las elecciones locales en 14 entidades para el 2013.  
Será el próximo mes cuando Oliva llegue a Puebla y es que está recorriendo el país con miras al futuro y en 
paralelo a la refundación que proponen el presidente Felipe Calderón y su equipo. El también dirigente nacional 
de El Yunque anunció el lunes en Aguascalientes que  el principal objetivo del PAN es ganar las elecciones del 

próximo año en 14 estados, donde competirán para alcaldes y diputados locales.  
Aquí en Puebla, lo que hay entre los panistas son escarceos y fintas, porque los poderes fácticos en la entidad 

mantienen excelentes relaciones personales y políticas que en su momento se traducirán en resultados, por más 
que algunos soldados azules y otros empleados menores puyen en busca de propiciar un conflicto. Al tiempo.  
@  
Será hoy en la reunión de la Comisión Inspectora del Congreso local cuando los diputados de todos los partidos 
analicen y discutan el dictamen sobre la cuenta pública del primer año de gestión de Rafael Moreno Valle, que 
no hay dudas de que será aprobada por unanimidad y con el aval de todos los partidos políticos.  
Junto con este dictamen, los diputados poblanos preparan una agitada sesión para el pleno de mañana jueves 

ya que aprobarán las candidaturas ciudadanas, retirar el fuero constitucional a los integrantes de los Poderes en 
cuanto soliciten licencia y las reformas para sancionar delitos contra periodistas. Los legisladores darán nota. 
@  
Hay un nuevo obispo poblano aunque sus dominios se establecerán en una de las diócesis más pobladas del 

país, Ecatepec, Estado de México. En un comunicado de la secretaría general del Episcopado México se informó 
que el Papa Benedicto XVI designó ayer a monseñor Oscar Roberto Domínguez Couttolenc, quien era obispo 

auxiliar de Tlapa con jurisdicción en Acapulco.  
Nació el 13 de mayo de 1956 en la ciudad de Puebla e ingresó al Seminario Mexicano de Misiones en 1972. 
Realizó sus estudios eclesiásticos en el Seminario del Instituto de Santa María de Guadalupe para las Misiones 
Extranjeras. Fue ordenado sacerdote el 11 de junio de 1983 en Puebla de los Ángeles, de manos de monseñor 
Rosendo Huesca.  
De 1986 a 1991 desarrolló su trabajo misionero en las parroquias de Abosi y Mulot en Kenia, ocupando al mismo 
tiempo el cargo de primer Consejero en la misión. De 1991 a 2003 fue ecónomo general del Instituto de los 

Misioneros de Guadalupe y Vicario General del Instituto de Santa María de Guadalupe para las Misiones 
Extrajeras de 2003 a marzo de 2007. Sin duda, los poblanos escalan en la jerarquía eclesiástica.  
@ 
El escándalo de HSBC que detonó esta semana cuando se hizo publica la investigación del Senado de Estados 

Unidos en la que se le vincula a sus sucursales mexicanas con lavado de dinero, hasta ahora por 7 mil millones 
de dólares entre 2007 y 2008, años de los escándalos en los que estuvieron involucradas casas de cambio, 
entre ellas la Puebla.  

En 2007 empezó el cierre de cuentas que las cambiarias tenían en bancos de EU. En mayo de ese año, 23 
cuentas de la Casa de Cambio Puebla en el banco Wachovia fueron congeladas por petición de la DEA, que 
consideró estaban vinculadas con lavado de dinero del Cártel del "Chapo" Guzmán.  
En el reporte ―Vulnerabilidades de Estados Unidos al lavado de dinero―, del subcomité que preside Carl Levin, la 
Casa de Cambio Puebla, en relación con HSBC México, inició con transferencias de 7.3 millones de dólares en 
2004, y luego en 2007 superaron los 113 millones de dólares. La empresa poblana fue sujeta a varias 

investigaciones de Estados Unidos, junto con la Casa de Cambio Sigue LLC. 
Ante este escenario, Banamex, Bancomer y HSBC, así como Citi y HSBC en EU decidieron cerrar todas las 
cuentas que casas de cambio mexicanas tenían abiertas, pero el lavado de dinero no paró ahí y la investigación 
llegará aún más lejos. 
http://www.ngpuebla.com/node/32045#.UAajfWG7PTg 
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